
v>.,— -у¥ ■■

1

№
Пролетарии всех стран, ¥ соединяйтесь! НАВСТРЕЧУ 

XXV СЪЕЗДУ
К П С С

СЕГОДНЯ 
В НОМЕРЕ

•  ПО ОПЫТУ ШОФЕ
РОВ ОБСКОГО

9  ЛАИСЙИИ ЛЕСПРОМ
ХОЗ НА CTAPlfe ПЯТИ
ЛЕТКИ

е  РЕПОРТАЖ с о
СТРОИТЕЛЬСТВА ГАЗО
ПРОВОДА

•  БРИГАДА РАБОТА
ЕТ В ДВЕ СМЕНЫ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Газета основана 1 июня 1917 года ЧЕТВЕРГ, 22 ЯНВАРЯ 1976 ГОДА № 17 (15923) Цена 2 коп.

За трехмиллионный

к у б о м е т р ?

9  ВП ЕРЕДИ  — БРИ ГАДА ЗАХАРО 
ВЫ Х

9  КЛЮ КВИНЦЫ  ВОЗЯТ ЛЕС 
БРИГАДНЫ М  МЕТОДОМ 

® В  ЧАИНСКОМ ЛЕСПРОМХОЗЕ 
ПЛОХО ОРГАНИЗОВАНА РЕМОНТ
НАЯ СЛУЖ БА

ТА К  Д Е Р Ж А Т Ь , 
З А Х А Р О В Ы !

Хорошо трудится на ниж
нем складе Тунгусский Бор 
Катайгинского леспромхоза 
бригада Владимира Захаро
ва. По итогам декабря 1975 
года коллектив награжден 
первой1 премией объедине
ния «Томлеспром» и обко
ма профсоюза. В первом го

ду десятой пятилетки катай- 
гинцы решили разделать 
древесины на три, тысячи 
кубометров больше прошло
годнего.

Основу бригады составля
ют Захаровы. Бригадир Вла
димир Васильевич -— опыт
ный раскряжевщик. За 1975 
год благодаря его мастерст

ву коллектив получил от 
рациональной разделки свы
ше 16 тысяч рублей допол
нительной прибыли. Умело 
работает его брат Виктор 
Васильевич. Мастерски об
рабатывает хлысты жена 
бригадира — Надежда Сте
пановна.

На предсъездовской вах
те бригада Захаровых при
няла высокие обязательства. 
К 24 февраля коллектив 
решил выполнить двухме
сячное задание на 150 про
центов.

В. МАКЗЫРЦЕВ.
В ер х н ек етск и й  район .

в ПУТ Ь,  В О Д И Т Е Л И
В прошлом году мы 

внимательно следили за 
работой укрупненных ле
совозных бригад, соз
данных впервые в объе
динении «Томлеспром» 
на Обском лесопункте 
Чаинского леспромхоза. 
Опыт чаинцев убедил, 
что организация вывозки 
бригадным методом имеет 
ряд неоспоримых преиму
ществ, что это — новый 
шаг в борьбе за дальней
шее повышение^ эффек
тивности лесозаготови
тельного производства.

И вот в Клюквинском 
транспортном цехе мы 
впервые в Прикетье 
сформировали лесовоз
ные бригады. Новая ор
ганизация труда на вы
возке принесла свои пер
вые результаты: за 1975 
год наш цех вывез сверх 
плана 21 тысячу кубо
метров. Успех воодуше
вил водителей из Клюк- 
винки. Обсудив проект 
ЦК КПСС к XXV съезду, 
бригады Е. Смышляева и 
В. Ковалева решили вы
везти за год по 60 тысяч 
кубометров леса, а ко 
дню открытия XXV съез
да — по 13,5 тысячи.

Бригады организованы 
в нашем цехе недавно, 
однако накоплен уже не
малый » положительный 
опыт. В основу объедине
ния в укрупненный кол
лектив мы положили 
принцип добровольности. 
В каждай бригаде вместе 
трудятся по четыре трех
сменных экипажа — 12

водителей. Одна из че
тырех машин является 
резервной; она заменяет 
автомобиль, поставлен
ный на техуход. Особое 
внимание мы уделили 
созданию оперативной ре
монтной службы. Специ
альная бригада слесарей, 
сварщиков, наладчиков 
трудится й две смены. В 
случае больших поломок 
в работе ремонтников 
участвуют и водители.

С организацией бригад 
улучшили свою деятель
ность заведующий гара
жом В. Варданян, смен
ные механики Ф. Мазур и 
К. Архипов, бригадир 
коллектива по ремонту 
челюстных погрузчиков 
И. Кулаков и рядовые ре
монтники цеха. Каждый 
стремится так организо
вать работу своего уча
стка, чтобы лесовозная 
техника не, простаивала 
на приколе.

Анализ первых меся
цев. работы лесовозных 
бригад убеждает в несом
ненной выгоде новой ор
ганизации труда. Суще
ственно улучшилась со
хранность автомобилей, и 
как следствие отодвину
лись средние сроки сдачи 
их в капитальный ремонт, 
строго выполняется гра
фик выхода автомашин 
на линию, возросли про
изводительность труда и 
выработка на механизм.

Еще до создания 
бригад (в начале 1975 
года) клюквинские води

тели поддержали почин 
экипажа Б. Грабцевича 
из Катайги, решивше
го продлить срок службы 
машины без капитально
го ремонта в два раза. 
Умело ухаживают за тех
никой клюквинские шо
феры. Несколько экипа
жей прошли 150 — 180
тысяч километров без ка
питального ремонта ма
шин (при норме 90 ты
сяч), а экипаж В. Ковале
ва, А. Березкина и И Па
стухова — 205 тысяч ки
лометров.

С начала января брига
да В. Ковалева помогает 
вывозить лес макзырцам. 
За первую половину ме
сяца на счету водителей 
3,5 тысячи кубометров— 
175 процентов плана. Бо
лее чем на 800 кубомет
ров перевыполнила зада
ние двух январских де
кад бригада Е. Смыш
ляева. Бригадный метод 
вывозки, освоенный в 
Клюквинке, скоро найдет 
распространение и в дру
гих филиалах леспромхо
за. Передовая организа
ция труда поможет ингу- 
зетцам выполнить напря
женные предсъездовские 
обязательства, добиться 
успеха в борьбе за право' 
вывезти в первом кварта
ле трехмиллионный кубо
метр.

В. ляпко,
начальник Клюквнн-
ского транспортного
цеха Ингузетского 

леспромхоза.

ДОСТИГНУТОЕ 
- Н Е  ПРЕДЕЛ

В Лайском леспромхозе в 
годы 9-й пятилетки значи
тельно возросла эффектив
ность лесозаготовительного 
производства, перевыполне
ны все основные производ
ственные показатели за 
1975 год. Обсуждая проект 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии, рабочие леспромхс- 
за решили еще более интен
сивно внедрять передовую 
технологию.

Хорошо работают с пер
вых дней января недавно 
созданные укрупненные 
бригады на вывозке леса, 
возглавляемые Василием 
Ефремовым и Алексеем Ко
солаповым. Впереди брига
да А. Косолапова. За две 
декады января на ее счету 
более 500 кубометров сверх
плановой древесины.

На трелевке с опережени
ем графика идут бригады 
А. Баркова и И. Ковалева.

Достигнутое — не предел, 
считают батуринцы. Укруп- 

' ненные бригады леспромхо
за принимают самое актив
ное участие в предсъездов
ском соревновании.

П. НИКОЛЬЧУК.
А си новский  район .

Э Ф Ф Е К Т
Н О В О Г О

На шпклозаводе Кетско- 
го сплавного участка На- 
рымекой сплавной конторы 
хорошо трудятся бригады 
Петра Малицкого и Валерия 
Левинского. Победили в со
ревновании по итогам 9-й 
пятилетки шпалопилыцики 
бригады В. Левинского. Этот 
коллектив выполнил зада
ние пятилетки за 4 года.

Обсудив проект ЦК КПСС 
к XXV съезду партии, кол
лектив шпалозавода решил 
более быстрыми темпами 
развивать деревообработку. 
Повысить производитель- 
h octi труда помогает при
менение новой техники. Не
давно на' заводе освоен но
вый станок. Выработка за 
смену увеличилась почти .на 
50 шпал, механический кан
тователь заменил тяжелый 
труд нескольких рабочих. 
Внедрены также механиче
ский сталкиватель и станок 
по обделке шпалы.

А. МАТЬЯНГИН.

50 у д а р н ы х  ДНЕЙ О РЕМОНТЕ ЗАБЫЛИ
Высоких производствен

ных показателей добился в 
завершающем году пятилет
ки коллектив Томского де
ревообрабатывающего ком
бината. 20 января, в ' тор
жественной обстановке ле- 
сопилыцикам вручено пере
ходящее Красное знамя объ
единения «Томлеспром» и 
обкома профсоюза за победу 
в соревновании деревообра
батывающих предприятий. 
Первой . премией отмечена 
ударная работа в декабре 
рамного потока Л. Суднева, 
второй — А. Кобы

Успешно трудятся дерево- 
обработчики на предсъездов
ской вахте. Лучше других 
работает первый лесоцех. 
Рамные потоки А. Кобы, 
Л. Суднева, Ф. Мирошни
ченко, А. Нестерова идут с 
опережением январского 
графика. Коллектив цеха 
обязался выполнить двухме
сячный план ко дню откры

тия XXV съезда партии и 
напилить не менее 1.700 ку
бометров сверхплановой 
продукции.

«50 ударных дней —XXV 
съезду партии» — под та
ким девизом трудятся пере
довые коллективы. Самые 
высокие обязательства у 
рамных потоков, Л. Суднева 
и А. Кобы. Они решили к 
24 февраля напилить по 
7 тысяч кубометров, а до 
конца месяца сверх обяза
тельств еще по 700 кубо
метров.

В целом коллектив Том
ского деревообрабатываю
щего комбината обязался к 
открытию XXV съезда пар
тии выполнить двухмесяч
ный план по реализации про
дукции.

Л. КОЧУБЕИ, 
инженер отдела труда 
и заработной платы 
Томского деревообра
батывающего комби

ната.

О Б Г О Н Я Я  Г Р А Ф И К
Хорошо трудятся на пред

съездовской вахте сплавщи
ки объединения «Каргасок- 
лес» и Нарымской сплавной 
конторы. Каргасокцы с на
чала сезона зимней сплотки 
опередили график на 16 ты
сяч кубометров.

Среди сплотчиков При-

кетья первенство держит 
Ингузетский сплавучасток. 
Ингузетцы записали на 
сверхплановый счет 19 ты
сяч кубометров.

В. ГРИГОРЬЕВА, 
инженер отдела спла
ва объединения «Том

леспром».

Чаинских лесозаготовителей по праву называют пио
нерами внедрения метода бригадной вывозки леса. И, на
до сказать, в Обском укрупненные бригады водителей 
полностью оправдали себя. Лучше других потрудились во
дители бригад Л. Бабарыкина и А. Панченко.

У нас же, на Чаинском лесопункте, новая организация 
труда пока приживается с большими трудностями. Все 
дело в том, что техническое обслуживание и ремонт не 
на высоте. А по нашему твердому убеждению бригада на 
вывозке может работать хорошо только при четко по
ставленной работе ремонтников.

В отличие от Обского на лесопункте не спешили соз
дать бригаду ремонтников. А когда их помощь стала 
остро необходимой, набрали людей случайных,, мало све
дущих в технике. И пришлось водителям при новой орга
низации труда пользоваться старыми методами обслу
живания механизмов. Но если раньше за экипажем была 
закреплена одна машина, то за бригадой — 4—5 авто
мобилей. Нагрузка возросла, а на ремонтников мы де мо
жем положиться.

При работе экипажами мы стремились бороться за со
хранение техники. Так, в минувшей пятилетке с напарни
ком И. Ивановым прошли на своем лесовозе 170 тысяч 
километров без-капитального ремонта — почти в 2 раза 
больше нормы. Как показал опыт Обского, в бригаде мож
но добиться еще более высоких показателей. Но, как я 
уже говорил, при надлежащей организации ремонта.

Кроме того, водителям совсем перестали выплачивать 
премии за сверхплановый пробег без капитального ремон
та, хотя на этот счет существует строгое указание отдела 
главного механика- объединения «Томлеспром». .

Плохо работает наш лесопункт с начала января. Из 
16 лесовозов на трассу выходят 9—10. А ведь, помимо 
текущей вывозки, необходимо доставлять лес из запаса. 
На нашем лесопункте у лесовозных дорог еще лежит 
около 25 тысяч кубометров.

Пора срочно улучшить службу ремонта и вести эту ра
боту в две смены. А пока машины, которые выходят на 
линию в ночь, совсем не обслуживаются. Вызывает боль
шие нарекания организация диспетчерской службы.

В. СУХАНОВ,
бригадир лесовозной бригады Чаинского леспромхоза.

В десятой пятилетке го
лубое топливо, добывае
мое в недрах Среднего 
Приобья, должно прийти 
в дома и на заводы Том
ска, на предприятия Куз
басса. Это —  серьезней
ший экзамен для строите
лей.

Сейчас на трассе буду
щего газопровода Нижне
вартовск —  Томск —  Куз
басс в районе пос. Дзер
жинского Томского района 
начались сварочные рабо
ты. Первой к поворотной 
сварке приступила бригада 
В. И. Кравченко. Строи
тельно-монтажному уп
равлению № 4 треста «Во- 
стоксибтрубо провод строй», 
в котором она работает, 
предстоит в этом году 
сдать в эксплуатацию 81 
километр газопровода. 
Сварщики взяли обязатель
ство ежемесячно выдавать 
по 14— 16 километров 
труб, сваренных в секции.

НА СНИМКАХ: сварщик- 
полуавтоматчик коммунист 
М. В. Иганов (справа) и 
его помощник комсомолец 
Н. А. Щеголев; первые ог
ненные швы.

Фото Р. Павлова.
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У ТОМСКИХ СТРОИТЕЛЕЙ

ДВЕ СМЕНЫ
• Томичи, наверное, обрати

ли внимание; на проспекте 
Ленина, напротив универси
тета, растет новое здание. 
Это будущий Дом союзов. 
Строит его строительное уп
равление № 11 треста 
«Томскжилстрой». Кладку 
стен ведет комплексная 
бригада Геннадия Петрови
ча Бычкова. Башенный 
кран ритмично поднимает к 
каменщикам. кирпич, раст
вор. Никаких перебоев. При
чем этот коллектив работа
ет в две смены.

В бригаде 21 человек. 
Семь каменщиков имеют пя
тый разряд, больше полови
ны — четвертый. Работы 
хватает всем. Строители 
трудятся с полной отдачей 
сил, сохраняя в работе чет
кий ритм.

А ведь еще недавно дела 
на стройке шли. иначе. 
Бригада грудилась в одну 
смену. Фронт работ был не
достаточен, так как башен
ный кран обеспечивает нуж
ными грузами бригаду не бо
лее чем в 16 человек.

Попробовали в конце про
шлого года организовать ра
боту в две смены. Но во вто
рую выходило всего несколь
ко человек, которые занима
лись приемкой кирпича и

железобетона и подготовкой 
рабочих мест на следующий 
день. Это в какой-то мере 
повышало производитель
ность, но полностью решить 
проблему занятости на весь 

. рабочий день не могло. В 
бригаде задумались: а поче
му бы не производить мон
таж и кирпичную кладку не 
в одну, а в две смены?

Произвели необходимую 
подготовку, смонтировали 
оборудование для ночного 
освещения, договорились о 
поставке материалов в ве
чернее время. Бригаду раз
делили так, чтобы в каждой 
смене были опытные рабо
чие.

С начала нового года це 
прошло и месяца, но уже 
можно подвести положитель
ные итоги. Если раньше в 
среднем укладывали не бо
лее 24 кубометров кирпича 
в день, то сейчас — до 30 
и более кубометров. 13 ян
варя, например, брцгада 
выполнила объем работ на 
3.800 рублей при плане 
2.400. Производительность 
заметно повысилась.

Отлично, со знанием дела 
трудятся каменщики Н. В. 
Гоношенко, Г. Н. Жарков, 
В. Д. Пощеленко и другие. 
Сам бригадир Г. Ц- Бычков

работает на стройках горо
да свыше 15 лет. За это вре
мя он со своей бригадой по
строил столько домов, что 
может получиться целая 
улица. Восемь лет бессмен
но он — бригадир. Человек 
это еще сравнительно моло
дой, но опытный, знающий 
работу.

В бригаде ежедневно под
водятся итоги работы всего 
коллектива, определяется 
выработка на каждого рабо
чего, строго оценивается ка
чество труда. Ко дню от
крытия XXV съезда партии 
каменщики решили закон
чить кладку шести этажей.

К сожалению, ритмичной 
работе мешают еще органи
зационные неурядицы. На
пример, нет штырей для кре
пления облицовочной плит
ки. На днях в бригаде Быч
кова не вышел крановщик 
во вторую смену, а это при
вело к вынужденному про
стою Бсей смены.

Руководству управления 
нужно подумать о резервах 
— людских и материаль
ных, оперативнее каждую 
«мелочь» устранять, чтобы 
не срывать набранный темп 
работы.

Н. АРЖАДЕЕВ.

ХОРОШ ИЙ СТАРТ
в первом году десятой 
пятилетки взяли доярки 
Красноярской молочното
варной фермы совхо
за имени XXI съезда 
КПСС. Среднесуточный на
дой у них сейчас составляет

8,1 килограмма на корову. 
Впереди — А. А. Байгулова, 
Н. М. Варфоломеева и моло
дая доярка Любовь Лобте- 
ева. Они получают в день по 
10 килограммов молока от 
коровы. Добиваться высо

ких надоев им помогают 
скотники А. С. Байгулов и 
А. И..Кузнецов.

В первые дни нового года 
заметно повысилось каче
ство продукции. Сейчас все 
молоко сдается на маслоза
вод не ниже второй катего
рии.

В. ДЕНЯЕВА.
К оясевниковский рай о н .

ПОСЛЕ РЕЙДА

«ДО ОБЕДА БУДЕМ 
ПРИ ДЕЛЕ»

Так назывались материалы 
рейда, опубликованные в на
шей газете 6 января. В них 
рассказывалось, что в сбороч

ном цехе № 5 Томского элек
тромеханического завода ока
залась не у  дел бригада сле
сарей, так как ей не поставля
ли для комплектации детали 
электрических машин. 8 янва
ря газета вторично выступила, 
отметив, что бригада по-преж
нему не у  дел.

Как сообщил секретарь пар
тийного бюро предприятия 
В. Аньшин, партийное бюро 
завода на расширенном засе

дании обсудило статьи, опуб
ликованные в газете. Партбю
ро предложило начальнику 
производства Л. М. Аксенову 
совместно с руководством це
ха составить мероприятия, 
обеспечивающие ритмичную 
работу коллективов.

Партбюро обязало руково
дителей цехов провести собра

н и я  в каждом коллективе, на 
которых обсудить статьи, опуб
ликованные в газете.

НА З Е М Л Е  
СИБИРСКОЙ

Я к у т с к

Якутская ГРЭС, дейст
вующая на природном 
газе, за четыре года 
работы досрочно дала 
первый миллиард кило
ватт-часов электроэнер
гии. Это бервая в стра
не электростанция, по
строенная в зоне веч
ной мерзлоты и рабо
тающая на природ
ном газе. Другая осо-, 
бенность проекта позво
ляет в зимние месяцы 
повысить производи
тельность агрегатов на 
20 процентов при одно
временной экономии 
топлива.

Станция, вторая оче
редь которой только 
строится, питает столицу 
северной республики и 
все пригородные посел
ки, села, промышлен
ные предприятия. А в 
ближайшие дни через 
25-километровый ледо
вый панцирь Лены 
«прошагают» опоры
высоковольтной линии 
электропередачи, и
мощная энергия посту
пит на правый берег ве
ликой реки, где распо
ложены основные сель
скохозяйственные райо
ны республики.

Т ю м е н ь

В Тюмени открыт пер
вый в Западной Сибири 
областной музей здра
воохранения. Его экспо
наты рассказывают о 
путях развития медици
ны в области , и нацио
нальных округах —  от 
использования примитив
ных средств народной 
медицины до современ
ной электронной диагно
стики, от единственной 
некогда должности вра
ча на всю Тобольскую 
губернию до четырех
тысячного отряда меди
цинских работников, 
стоящего сегодня на 
страже здоровья.

Сейчас в Тюменской 
области стремительными 
темпами идет разработ
ка месторождений неф
ти и газа. Рядом с гео
логами и нефтяниками, 
лесозаготовителями и 
монтажниками самоот
верженно трудятся ты
сячи медицинских работ
ников. Служба здоровья 
области располагает са
мой современной мате
риально -  технической 
базой.

О м е  к

Мощная энерговоору
женность, широкий за
хват, высокая скорость, 
удобства для работы —  
такую характеристику 
дали комплексу новой 
техники строгие контро
леры Сибирской машин
но-испытательной стан
ции.

Из 450 «проэкзамено
ванных» машин и ору
дий за пятилетку чем
пионами признаны
тракторы «К-701»,
«Т-150» и «МТЗ-82». Они 
могут обрабатывать по
ля прицепными орудия
ми с шириной захвата 
до 18 метров на скоро
стях до 15 километров 
в час.

К р ас н о я р с к

Пять сверхплановых 
эшелонов топлива от
грузили с начала года 
горняки опытно-про
мышленного участка 
Березовского разреза, 
который со временем 
станет крупнейшим в 
Канско-Ачинском буро- 
угольном бассейне. 
Продукция его первого 
участка целиком пред
назначается для экспе
риментального исполь
зования в котлах Крас
ноярской ТЭЦ-1.

От этих исследований 
во многом зависит оп
ределение параметров 
котлоагрегатов Бере
зовской ГРЭС, которая 
по мощности будет со
перничать с крупней
шей в мире Саяно-Шу
шенской ГЭС —  6,4 мил
лиона киловатт!

Березовская ГРЭС и 
разрез станут первыми 
объектами КАТЭКа —  
Канско-Ачинского топ- 
ливно - энергетического 
комплекса, где на базе 
дешёвого угля, добы
ваемого открытым спо
собом, будут построены 
десятки тепловых элек
тростанций мощностью 
в 100 миллионов кило
ватт. Электроэнергия их 
пойдет на Урал и в ев
ропейские районы стра
ны.

(Корр. ТАСС).
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Р Е Й Д  Н А Р О Д Н О Г О  
К О Н Т Р О Л Я ,  П Е Ч А Т И ,  
ТЕЛЕВИДЕНИЯ И РАДИО

ЧТО ПОКАЗАЛА 
ВЗАИМОПРОВЕРКА вахта селд

Неплохих результатов по 
надоям молока достигли 
доярки Соколовской фермы
совхоза «Молчановский». 
Сейчас здесь получают по 
семь килограммов молока от 
Коровы в день. На ферме 
подобрался опытный, друж
ный коллектив. Высокая от
ветственность за порученное 
дело характеризует труд жи
вотноводов. Здесь очень 
внимательно относятся к 
кормам. В проходах скотных 
помещений стоят большие 
бочки: в них запариваются 
корма, а при возможности 
дрожжуются концентраты, 
обогащаются минеральными 
добавками. Солома также 
сдабривается раствором из 
муки и соли.

Хорошо организовано со
ревнование, итоги которого 
подводятся за день, за ме
сяц, за сезон. Победителей 
чествуют на 'собраниях, от
мечают премиями и подар
ками.

Все, о чем бы ни зашла 
речь, на ферме делается до
бротно, со всей ответствен
ностью: приготовление кор
мов, зоотехническая учеба, 
аттестация животноводов. 
Особо хотелось бы остано
виться на зоотехнической 
работе- соколовцев. В крас
ном уголке фермы. висит 
большая, похожая на обя
зательное учебное пособие 
первоклассников касса под 
названием «Календарь
воспроизводства стада». В 
карманах кассы —• каталог 
на всех коров фермы, со
ставленный с учетом време
ни запуска и отела. Брига
дир фермы Е. И. Забродина, 
отдавшая полшизни живот
новодству, рассказывает, 
что этим календарем поль
зуется не только зоотехник, 
но и доярки. В любое время 
можно получить исчерпы
вающие данные о физиоло
гическом состоянии живот
ных, сориентироваться, на
метить нужные меры. Про
сто и эффективно.

С Соколовскими животно
водами с успехом конкури
руют коллеги из Малинов- 

. ского отделения совхоза 
«Кривошеинский». По на- 

. доям малиновцы нынче чуть 
уступают соколовцам, но за
нимают первое место в своем

районе. Передовики соревно
вания сестры Вера Акман и 
Елизавета Леус надаивают 
сейчас более чем. по десять 
килограммов молока от коро
вы. Слагаемые успеха те же, 
что и у соколовцев: строгое 
соблюдение распорядка дня, 
режима кормления, приго
товление кормов, зоотехни
ческий учет, вдумчивое вос
производство стада. На обе
их фермах некормленная, 
недоенная корова — явле
ние недопустимое. В обоих 
хозяйствах полностью уком
плектованы штаты ферм, у 
работников, как положено, 
два выходных. Производ
ственный процесс протекает 
в обстановке деловой прин
ципиальности, товарищеской 
взаимопомощи.

Совершенно иное положе
ние На отстающих фермах 
— Сарафановской совхоза 
«Знамя» Молчановского и 
Елизарьевской совхоза «Пет
ровский» Кривошеинского 
районов. На первой надаи
вают в сутки по 1,7 кило
грамма от коровы. На фер
ме нет никакого порядка, 
низка трудовая дисциплина. 
В условиях общей нехватки 
кормов на ферме нет соло
мы. Как выяснилось из бе
сед с руководителями сов
хоза, солома на полях есть, 
но привезти ее некому.

Не снимая вины с руко
водителей совхоза за недо
статки, бесхозяйственность, 
попытаемся объективно ра
зобраться в положении. Сов
хоз «Знамя» создан около 
года назад, и здесь, надо за
метить, затянулся органи
зационный период. До сцх 
пор не укомплектованы 
штаты специалистов, в Са- 
рафановском отделении нет 
управляющего, зоотехника.

Совхоз создан чуть ли не 
на новом месте, и сейчас 
интенсивно ведет строитель
ство гаража, мастерских, 
жилья, других объектов 
соцкультбыта. Можно по
нять сетования директора 
совхоза И. И. Гриценко на 
трудности с материалами, с 
рабочей силой — все строи
тельство ведется хозспосо
бом. И планом на этот год 
хозяйству не предусмотре
на помощь строительной 
организации. Не отрицая

На этот раз материал рейдовой бригады 
подготовлен на основе . взаимопроверок, 
проведенных делегациями соревнующих
ся районов —  Кривошеинского и Молча- 
ковского. Взаимная рейдовая проверка 
выявила много недостатков.

Если говорить о месте, занимаемом 
этими районами в областном соревнова
нии, то они, что называется, недалеко уш
ли друг от друга. В Молчановском районе 
среднесуточные надои на фуражную коро

ву составили четыре килограмма, в 
кривошеинском —  на полкилограмма вы
ше. Очищенных семян молчановцы не 
имеют и трети, у кривощеинцев их поло
вина. Нельзя назвать высокими и темпы 
ремонта комбайнов: в Кривошеинском 
районе на линейке готовности стоит поло
вина полевых кораблей, в Молчановском 
—  чуть более трети. В заготовке хвойной 
лапки этн районы в два-три раза отстают 
от задания.

большого участия в делах 
хозяйства районных руко
водителей, райисполкома, 
важно отметить, что в реше
нии коренных вопросов — 
кадровых, строительных — 
помощь явно недостаточна.

Елизарьевская ферма еще 
недавно числилась в пере
довых, но в последнее время 
скатилась в отстающие. 
Причины, как говорится, 
видны невооруженным гла
зом: низкая трудовая дис
циплина работников, полная 
запущенность зоотехниче
ской работы. Доярка Авгу
стина Кривошеина так отре
агировала на вопрос о надо
ях: «Какие тут надои! В де
кабре я болела—коров дои
ли через день. До болезни 
надаивала два бидона, сей
час—один». Ольга Смакоти- 
на выходит на работу через 
два дня на третий, отчего на
дои от коровы не превышают 
одного литра. Здесь не чув
ствуется воспитательной ро
ли коллектива, слабо рабо
тает пост народного контро
ля.

Таково положение на луч
ших и худших фермах. А 
теперь подумаем о причи
нах отставания молчанов- 
цев по надоям от своих со
перников. Практика говорит, 
что специально приготов-. 
ленные корма, 'обогащенные 
добавками, в значительной 
мере могут восполнить их 
недостаток. Положение дел 
на фермах Кривошеинского 
района — еще одно доказа
тельство этому. Несмотря 
на то, что концентратов 
здесь почти вдвое меньше 
прошлогоднего, суточные 
надои . на корову ниже 
лишь на двести граммов 
(кстати, отметим, что у мол- 
чановцев разница в надоях 
составляет более килограм
ма). Почти во всех хозяйст

вах Кривошеинского района 
действуют кормоцехи. В сов
хозе «Кривошеинский» на 
ферме центрального отде
ления — два цеха: в одном 
производится обработка со
ломы, в другом смешивают 
распаренную, сдобренную 
солому с другими кормами. 
В Малиновском отделении 
животные также получают 
только приготовленную со
лому. По мнению главного 
зоотехника совхоза А. Г. 
Якупова, приготовленные 
корма дают значительную 
прибавку продукции. Не 
случайно хозяйство по на
доям идет на уровне прош
лого года.

И еще хотелось бы отме
тить одно обстоятельство, 
имеющее самое непосред
ственное влияние на пока
затели животноводов. В 
Кривошеинском районе ре
шительно взят курс .-на 
внутрихозяйственную спе
циализацию. Еще год назад 
в' совхозе «Володинский» 
было четыре молочнотовар
ные фермы, сейчас же оста
лось только две. Новонико
лаевская ферма теперь спе
циализируется на выращи
вании нетелей •—• их здесь 
пятьсот голов. На Каличкин- 
скую ферму свезли со всего 
совхоза бычков. Дойное 
стадо сосредоточено в цен
тральном отделении, где 
нынче сдана первая очередь 
комплекса на восемьсот го
лов. Что это дает хозяй
ству? Выросли надои — 
Володинская ферма при
близилась к уровню прошло
го года. Специализация дает 
большие возможности для 
направленного отбора мо
лодняка для будущего по
полнения дойного стада. 
Зоотехник-селекционер из 
совхозной конторы пере
брался. на ферму. Лучше

организован и откорм скота. 
Если ■ раньше вес каж
дой ' головы сданного ско
та чаще всего был ' мень
ше четырехсот килограм
мов, то теперь мелковесный 
бычок — редкость. И, что 
тоже немаловажно, в резуль
тате специализации высво
бодилось немало рабочих. 
Как отмечают животноводы, 
сейчас стало легче, проще, 
спокойнее работать.

Делегация Молчановского 
района, отметив эффектив
ность курса на внутрихо
зяйственную специализацию, 
признала, что им также на
до браться за нее. И еще 
молчановцы признали, что 
незаслуженно мало внима
ния уделяли кормоцехам.

Не за горами весна, а 
вместе с нею и сев. Успех 
посевной кампании зависит 
от тол, как сейчас в хо
зяйствах подготовят техни

ку. И в этом деле опять 
лучше положение в Соко
ловском отделении совхоза 
«Молчановский». Управ
ляющий отделением Ф. Ф. 
Моисеев сообщает, что они 
хоть сейчас готовы выехать 
в поле: вся техника отре
монтирована, в достатке 
кондиционных семян. О ка
честве ремонта можно не 
беспокоиться: им руководил 
начальник механизированно
го отряда, кавалер двух тру
довых орденов коммунист 
Н. Т. Масленников.

Неважно обстоят дела с 
ремонтом техники в совхозе 
«Тунгусовский». Тревогу 
вызывает ход ремонта 
прицепного инвентаря.
Он ремонтируется в ма
стерских отделений. Рей
довая бригада побывала в 
такой мастерской централь
ного отделения. Мастерская 
— это сарай, оборудован
ный одним наждаком. На

восьмое января была под
готовлена к севу только по
ловина прицепного инвен
таря.

Как выяснила рейдовая 
бригада, сеялки, четкая 
работа которых во многом 
определяет урожай, — тоже 
ремонтируются в этом сарае. 
Правильно ли это? Нет, го
ворит знатный комбайнер 
коммунист Н. И. Притуло, 
возглавляющий сейчас
бригаду на ремонте комбай
нов. Николай Игнатьевич 
считает, что сеялки надо ре
монтировать в центральной 
мастерской, которая имеет 
соответствующее оборудова
ние.

Нельзя не согласиться с 
мнением опытного механи
затора. Вместе с тем сле
дует отметить, что подобная 
практика ремонта харак
терна почти для всех хо
зяйств обоих районов, отче
го весной бывает много на
реканий на неисправность 
сеялок. Там, где нельзя ор
ганизовать ремонт сеялок 
в центральных совхозных 
мастерских, надо принять 
меры к повышению каче
ства, усилению контроля за 
их ремонтам на местах.

Молчановский район, — 
пожалуй, последний в обла
сти, где в хозяйствах по 
сути отсутствуют машин
ные дворы. Создается впе
чатление, что райсельхоз- 
управление не добивается от 
руководителей совхозов, 
чтобы они были. В Криво
шеинском районе в создании 
машинных дворов также 
делаются первые робкие ша
ги. За машинами нет над
лежащего ухода. В совхозах 
«Петровский» и «Володин
ский» комбайны не очищены 
от грязи, металл подвергся 
коррозии. Резина колес не 
покрашена, внутри комбай
ны не промыты. Низки /в 
этих, хозяйствах и темпы 
ремонта.

Хотелось бы высказать 
замечания по организации 
соревнования двух районов. 
Соревнование прежде всего 
предполагает обмен опытом, 
заимствование передовых 
приемов труда. Вот этого 
рейдовая бригада не заме
тила. Специалисты Криво- 
шеинекого района неожи-

дайно для себя «открыли» у 
соперников механизирован
ную раздачу кормов. Боль
шой интерес также вызвала 
система воспроизводства 
стада у соколовцев. Молча
новцы, в свою очередь, поз
накомились с кормоцехами, 
узнали выгоды внутрихо
зяйственной специализации. 
А ведь это в совхозах поя
вилось не вчера. У сорев
нующихся районов слабы 
творческие, деловые связи, 
почти не организован обмен 
опытом.

И еще один существен
ный, на наш взгляд, недо
статок заключается в том, 
что не организовано сорев
нование хозяйства с хозяй
ством. Главные зоотехники 
двух районов признали важ
ным .личное соревнование 
двух лучших доярок районов 
■— А. Е. Огребо из совхоза 
«Тунгусовский» и А. С. 
Батьян из совхоза «Воло- 
динский». Состязаться с 
конкретным соперником, а 
не с цифрой — одно из 
условий действенности со
ревнования.

Н. КОНСТАНТИНОВА, 
доярка Сарафановской 
фермы совхоза «Зна

мя».
А. ГОРНЕВ, 

инспектор областного 
комитета народного 

контроля.
А. ЛАНКИНА, 

председатель Молча
новского районного ко
митета народного конт

роля.
Г. ИВАНОВ, 

председатель Кривоше
инского районного ко
митета народного конт

роля.
П. НОВИКОВА, 

старший редактор об
ластного радио..
А. ВАСИЛЬЕВ, 

старший редактор сту
дии телевидения.
В. МОКРУШИН, 

корр. «Красного зна
мени».* * *

Редакция сообщает, что сле
дующий маршрут рейдовой 
бригады — Кожевниковский 
и Шегарский районы, где бу
дет проверяться, как устране
ны неполадки, отмеченные во 
время первых рейдов.

ПО САЕААМ НАШИХ
ВЫ СТУП ЛЕН И Й

В ц ен тр е внимания  

п а р т г р у п п а
Статья «Быть душой и 

совестью коллектива», 
опубликованная в газете 
«Красное знамя», рас
смотрена на заседаниях 
отделов горкома КПСС, 
в парткоме совхоза «То- 
гурский».

Действительно, недо
статки в руководстве 
партгруппами, на кото
рые указывает автор — 
партгрупорг Тогурской 
фермы В. Панова, имели 
место в первичной пар
тийной организации сов
хоза.

В целях повышения 
руководящей роли пар
тийных групп на фермах, 
усиления их влияния на 
производственную дея
тельность партийный ко
ми :ет совхоза обязал сек
ретарей цеховых органи
заций и руководство сов
хоза оказывать партгруп
оргам, коммунистам, . ра
ботающим в животновод
стве, повседневную по
мощь в укреплении тру
довой дисциплины, созда
нии дружных рабочих 
коллективов, а также про
водить постоянную работу 
по росту и укреплению

рядов низовых партийных 
и комсомольских звень
ев.

Во всех партгруппах в 
декабре прошли собра
ния, в работе которых 
приняли участие члены 
парткома. На них” обсуж
дены вопросы улучшения 
работы партгрупп, строго
го соблюдения всеми ком
мунистами уставных обя
занностей, подведены ито
ги выполнения социали
стических обязательств 
завершающего года пяти
летки, определены рубе
жи по достойной встрече 
XXV съезда КПСС.

Горком КПСС разрабо
тал план учебы партийно
го актива на 1976 год, 
согласно которому в ян
варе парткомами совхозов 
будут проведены семина
ры партгрупоргов по 'Во
просам партийного строи
тельства, они ознакомят
ся с опытом работы пе
редовых животноводче
ских ферм.

В. ЗОРКАЛЬЦЕВ, 
первый секретарь 
Колпашевского гор

кома КПСС.

РАБОТА АКТИВИЗИРОВАЛАСЬ
В нашей газете была опубликована корреспонденция 

«Доверять и требовать». Ее автор — слесарь Моряков- 
ского судоремонтно-судостроительного завода, член Том
ского райкома КПСС В. Цветков—писал, что в партийной 
организации .слабо развита активность коммунистов. За 
последние пять лет многие коммунисты ни разу не вы
ступили на собраниях. Сами собрания, как правило, го
товит секретарь парткома в одиночку.

На критику в газете ответил секретарь парткома заво
да Г. Д. Сурмин. Он пишет, что критические замечания 
В. Цветкова парткомом учтены. В последнее время 
оживилась работа цеховых партийных организаций. Воз
росла активность коммунистов. Примером тому может 
служить общее заводское партийное собрание, прошед
шее после выступления газеты, на котором коммунисты 
высказали ряд ценных критических замечаний, направ
ленных на улучшение работы как цеховых-партийных ор
ганизаций, так и парткома. К подготовке собраний те
перь привлекается широкий круг коммунистов, в партко
ме и на собраниях заслушиваются отчеты о проделанной 
работе. Более заметной стала деятельность комсомоль
ской организации завода.

В С Е М Ь Е  
« М А З о в »  — 
ПОПОЛНЕНИЕ

Успешно завершены ис
пытания целого «семейства» 
специализированных автомо
билей, которые полностью 
возьмут на себя транспорт
ные перевозки при комплек
сном освоении месторожде
ний нефти и газа.

Конструкторы Минского 
автомобильного завода соз
дали автопоезд грузоподъем
ностью 37 тонн, 19-тонный 
самосвал и 18-то«ный тру
бовоз, на котором можно пе
ревозить трубы различного 
диаметра длиной до 12 мет
ров, мощный плетевоз.

В новых машинах обеспе
чена степень унификации де
талей и узлов, серийно из
готовляемых на заводе.

Коллектив Минского ав
тозавода решил к открытию 
XXV съезда КПСС выпу
стить первую промышлен
ную партию бортового авто
мобиля «МАЗ-7310» из этой 
серии.

(Корр. ТАСС).

А. СОФИН и А. БУХ- 
ТИЯРОВ — ЭЛЕКТРИКИ 
ШЛИФОВАЛЬНО - С Б О 
РОЧНОГО ЦЕХА № 2 
ГПЗ-5. ОБА ОНИ ОКОНЧИ
ЛИ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕ
СКИЙ ТЕХНИКУМ, от
лично ЗНАЮТ ЭЛЕК
ТРОННОЕ ОБОРУДОВА
НИЕ, КОТОРЫМ ОСНА
ЩЕНЫ АВТОМАТИЧЕ
СКИЕ СТАНКИ. ТЕХНИКА 
УЧАСТКА НИКОГДА НЕ 
ПРОСТАИВАЕТ ПО ВИНЕ 
ЭЛЕКТРИКОВ БЛАГОДА
РЯ ТЩАТЕЛЬНОМУ ПРО
ФИЛАКТИЧЕСКОМУ ОБ
СЛУЖИВАНИЮ.

НА СНИМКЕ: А. СОФИН 
(СЛЕВА) И А. БУХТИЯ- 
РОВ.

Фото В. Казанцева.

«СИБЭЛЕКТРОМОТОР*
Инициатива
рабочих

В коллективе продолжается 
обсуждение проекта ЦК КПСС 
к XXV съезду партии «Основ
ные направления развития на
родного хозяйства СССР на 
1976— 1980 годы».

Рабочие механического це
ха № 1, обсуждая проект, в 
котором намечено быстрыми 
темпами развивать производ^- 
ство электромашин малой 
мощности, решили план вы
пуска электродвигателей се
рии 4А-112 на 1976 год увели
чить в два раза; На каждом 
из 35 тысяч двигателей, выпу^ 
щенных сверх плана, будет 
сэкономлено по 40 рублей, а 
всего прибыль от них только 
в 1976 году составит 1*400 ты
сяч рублей.

Электродвигатели 4А-112, 
серийное производство кото
рых началось в девятой пяти
летке, отвечают лучшим миро
вым стандартам.

Сейчас предложение рабо- 
чих механического цеха № 1 
обсуждается и находит под
держку на участках производ
ства, изготавливающих детали 
для этой серии электрома
шин.

По п о ч и н у  
и л ь и ч е в ц е в

Коллектив Московского пер
вого i  электромеханического 
завода имени Владимира
Ильича выступил инициатором
движения под девизом «Ра
бочая гарантия —  десятой 
пятилетке». На «Сибэлектро- 
моторе» Первым поддержал
почин ильичевцев механиче
ский участок старшего масте
ра М. Г. Чертенковой из цеха 
№ 4. Рабочие решили добить
ся высоких результатов в 
труде, строго по графику 
подавать детали, не допускать 
простоев.

Коллектив участка обратил
ся к поставщикам —  цехам 
№№ 8 и 11 —  с призывом 
также поддержать почин 
ильичевцев, подавать литье с 
минимальными припусками, 
валы— хорошо обработанными 
и в срок.

Почин ильичевцев нашел 
поддержку и в обмоточном 
цехе № 6.

Рационализаторы
Весомый вклад внесли в 

фонд девятой пятилетки ра
ционализаторы завода, 1.140 
тысяч рублей —  таков эконо
мический эффект от двух ты
сяч внедренных ими предло
жений.

Заводскому БРИЗу в тече
ние пятилетки неоднократно 
присуждались классные мес
та в соревновании БРИЗов 
области. Многие работ
ники были награждены по
четными грамотами и на
грудными значками. Лучши
ми рационализаторами обла
сти среди других названы 
сибмоторовцы А. С. Гиуман, 
В. П. Базин, В. Л. Лукьянов, 
В. В. Модзилевский, среди 
лучших творческих бригад об
ласти названы бригады Г. Г. 
Норкина и В. В. Водопьянова.

В этом году рационализато
ры завода взяли обязатель
ство получить экономический 
эффект от внедрения своих 
предложений 230 тысяч руб
лей.

Н. САГАН.

БРИГАДНЫЙ ПОДРЯД -  В ДЕЙСТВИЕ!

ОТВЕЧАЕМ ЗА БОЛЬШОЕ ДЕЛО
Теперь уже ясно: свою 

судьбу я прочно связал со 
стройкой •— пятнадцатый 
год каменщиком. Нравится 
мне это дело.

Четвертый год я бригади
ром в СУ-3 треста «Томск- 
иромстрой». По -себе и то
варищам знаю, как люди тяп
нутся к новому, к лучшей 
организации труда. И 'не
сколько лет назад нам по
везло: бригада освоила ме
тод Злобина. Это когда 
строили жилой дом по ули
це Тверской. Хотя и были 
трудности, но работали го
рячо, споро. Построили 
мы тот дом — и работа по 
бригадному подряду снова 
стала мечтой...

Сейчас наша бригада счи
тается комплексной, долж
ны чуть ли не все уметь. И 
на самом деле есть мастера 
на все руки. Это в первую 
очередь каменщики Вита
лий Иванович Нечаев, Вик
тор Яковлевич Оке, Влади
мир Петрович Кучин. Что 
ни заставь — вце сделают, и 
сделают хорошо. На этих 
людях и держится бригада.

Хорошо, что в .коллекти
ве много умельцев. Но труд 
организован плохо. Мы сра
зу трудимся на трех-четы
рех объектах. Давно вместе 
не работали. Всего насчиты

вается двадцать четыре че
ловека, а около меня, как 
бригадира, — по тринад
цать-пятнадцать человек. 
При такой разбросанности 
сложно руководить коллек
тивом, добиваться четкости 
и дисциплины, высокого ка
чества. Да и строим мы со
вершенно разные по своему 
назначению здания. Каждый 
раз нужно учиться и пере
учиваться. При переездах с 
одного объекта на другой 
теряется масса рабочего 
времени. И, конечно же, 
портится ' настроение. Мне 
даже в глаза рабочим быва
ет стыдно глядеть, будто 
сам во всем, этом виноват. 
Что греха таить, из-за ча
стых переездов у людей и 
заработок меньше. Говорю 
откровенно, такой вот «ком
плекс» стоит немало нервов.

Рабочий человек мечтает 
об одном — чтобы дело ла
дилось. Вот когда на строй
площадке есть необходимый 
материал, раствор подают 
вовремя и хороший, то мы 
работаем, забывая о «бы
товке», где обычно корота
ем время простоев. Придешь 
домой усталым, едва ру
башку стащишь — мокрая 
от пота. А на душе — празд

ник. Знаешь, что день про
шел не зря.

И так работать всегда, я 
убедился, можно. Да, по 
бригадному подряду. Меня 
могут спросить, почему я 
стал хвалить этот метод: 
мол, еще недавно жаловал
ся, что не один волос посе
дел, когда бригада работала 
по-новому. Что ж, тут нече
го таиться: трудно на самом 
деле было. Мы не давали 
покоя заводам-поставщикам: 
«Давай то, давай' другое! 
Быстрее». Те торопились. 
Как же — подряд! Ведь за 
наши простои из-за нехватки 
материалов они будут рас
плачиваться.

Руководители треста и уп
равления строительства лю
бят перечислять преимуще
ства бригадного подряда. В 
первую очередь, как прави
ло, называют экономию ма
териалов и сжатые сроки 
строительства. Понятно, что 
это очень важно. Но бригад
ный подряд — это еще и 
более высокая дисциплина 
труда. Строители чувствуют 
себя на объекте хозяевами. 
Они сами смотрят, чтоб все 
было на месте, в порядке. В 
общем, новый метод — это 
и школа трудового воспита
ния.

Бригадный подряд я по
нимаю так. Взялись мы 
строить здание «с нуля», 
построили и сами вручили 
новоселам ключи от квар
тир. И чтобы так работать: 
начал кладку, положил кир
пич — засек время по се
кундомеру. Сам определил 
сроки — и пошел!

Кажется, все очень про
сто. Но не тут-то было. Что 
толку, если мы быстро по
строим «коробку», а она по
том в ожидании отделочни
ков будет стоять годы!

Чтобы работать по методу 
Злобина, бригада должна 
быть комплексной, каждый 
ее член должен иметь по 
две-три смежные профес
сии. Допустим, все это у нас 
есть, все это мы можем. 
Тогда могут сказать: «Ну, 
что ж, давайте, начинай
те!..».

Но беда-то как раз в том, 
что мы не можем начать, и 
по очень простой причине— 
нет объектов. Мы даже не 
знаем, где работать завтра, 
не говоря уже о перспекти
ве на год.

Есть сложности и такого 
рода. Вот бригада сформи
ровалась. А потом из нее 
то один ушел, то другой. 
При нашей текучке, когда

на стройку приходят и слу
чайные люди, этого можно 
ожидать. Как же быть тогда, 
например, с расчетом? Ведь 
когда люди работают по 
бригадному подряду, то они 
получают сдельную зарпла
ту. Полный расчет — по за
вершении объекта. И из-за 
текучести может возникнуть 
много лишних неурядиц.

Всего этого, конечно, мож
но избежать при хорошей 
организации труда. Но на
до, чтобы руководители 
строительных подразделе
ний взялись за эго дело ка
питально. Помню, как-то 
раз нас, бригадиров, созва
ли в управление строитель
ства. Выли также инжене
ры, техники. И, конечно, ру
ководители. Были даже уче
ные из университета. Собра
лись для- того, чтобы . обсу
дить, как быть с бригадным 
подрядом. Но обсуждать-то, 
собственно, было нечего. 
Такого опыта у томских 
строителей еще очень мало, 
он — приблизителен. Мно
гие опытные бригадиры бра
лись за работу по новому 
методу. Но у Вальгера это 
дело сорвалось, у Захарен- 
кова — тоже...

Так что, теперь опу
стить ‘ руки? Да, если согла
ситься работать по старин
ке и желать спокойной жиз
ни.

Что я конкретно предла
гаю? Я предлагаю организо
вать в тресте хотя бы одну

бригаду, которая по-настоя
щему смогла бы освоить ме
тод Злобина. И не только 
вывеску повесить, но дать 
ей для этого все возможно
сти, то есть объекты, мате
риалы. А потом изучить ее 
опыт. И распространить.

Мне думается, что в уп
равлении строительства по
ра иметь инженера, который 
бы специально занимался 
изучением бригадного подря
да. Там много разных ин- 

' женеров, а вот такого нет. 
А он нужен. И для того, что
бы знать и координировать 
деятельность поставщиков, 
и определять объекты, и кон
тролировать работу бригад, 
и . обобщать их опыт, 
а возможно, и организовы
вать изучение этого опыта 
на стройках других городов. 
Но важно, чтобы это был 
знающий, энергичный чело
век.

Так или иначе, но «воз» 
должен стронуться с места. 
Мы часто говорим о жела
нии работать по-новому, а 
вот когда доходит до дела...

Новая пятилетка объявле
на пятилеткой качества и 
эффективности. Но этого 
можно достигнуть только 
при прогрессивной организа
ции труда. Для строителей 
это значит работа по бригад
ному подряду. И, принимая 
сегодня социалистические 
обязательства на,год и пять 
лет, об этом нужно помнить. 
По старинке работать боль
ше нельзя.

В. КРАСНОВ,
бригадир СУ-3 треста 

«Томскпромстрой».

Р
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П О Ч Т А

З Н А М Е Н И

СЕГОДНЯ ЧИТАТЕЛИ ГАЗЕТЫ:

0  Рассказывают о том, как труди
лись в минувшей пятилетке

0  Спрашивают, что изменилось по
сле их писем

0  Выступают против курения #

0  Пишут о проблеме детского пита
ния

0  Критикуют отношение некоторых 
руководителей к семейным событиям 1

0  Предлагают свои фото и стихи

Г: ПЯТИЛЕТКА И МЫ

З А Б О Т И М С Я  
О Ч Е Л О В Е К Е

Для коллектива Ювалинского отделения «Сельхозтех
ники» ушедший год знаменателен многими событиями. 
5 августа мы выполнили государственный пятилетний 
план, а 29 ноября — встречный.

Наш основной цех — ремонтная мастерская — годовой 
план выполнил на 115 процентов. Зачастую не хватало ре
монтного фонда, и мы вынуждены были обращаться да
же за пределы района. Но в то же время мы провели 
большую реконструкцию мастерской: оснастили ее новой 
техникой, внедрили много рацпредложений (в этом здоро
во помогли нам комиссии НОТ, общество ВОИР) — и 
производительность труда значительно повысилась. От
сюда и качественный ремонт. Недаром же хозяйства охот
но сдавали нам свою технику.

И все-таки корень успехов в том, что в мастерской 
работают такие замечательные труженики, как Федор 
Иванович Крейдер, Василий Сергеевич Васильев, Виктор 
Евгеньевич Березин, Михаил Васильевич Самсонов. Это 
наш золотой фонд. Много сил и энергии вкладывает в 
дело и заведующий машинно-тракторными мастерскими 
коммунист Михаил Константинович Тимофеев. Он про
работал в отделении больше 20 лет. А Ананьев Степан 
Яковлевич, Каличкин Иван Андреевич, Мазуров Алексей 
Романович, Карпов Николай Евдокимович — уже но 30. 
И мы гордимся ими не только за долгий безупречный 
груд. Благодаря их наставничеству Молодые рабочие 
Виктор Шторк, Август Мильденберг получили звания 
ударников коммунистического труда.

Наши трудовые-’успехи не были б возможны без об
щественной активности самих рабочих. Как выполняются 
социалистические обязательства, идет соревнование — 
все это предавалось широкой гласности, за этим при
стально следила комиссия по соцсоревнованию рабочкома.

Не оставляли мы в покое нарушителей дисциплины. 
Обсуждали их и на заседаниях рабочкома и на собра
ниях. Проводили рейды «Рабочей минуте — строгий 
счет». Сатирический листок «Вилы в бок» постоянно от
кликался на темы дня. Рабочие В. Рудак и А. Зейвальд 
вышли на смену в нетрезвом виде — в обед в мастер
ской висела красочная острая карикатура. Это отрезвило 
их головы лучше всяких проработок. И больше подобных 
нарушений Зейвальд и Рудак не допускали.

Много внимания мы уделяли и жилищно-бытовым ус
ловиям. На 170 рабочих отделения у нас 76 квартир. Дру
гими словами, больше половины рабочих Ювалинского 
отделения «Сельхозтехники» оставили личные неустроен
ные хатки и переехали- в дома, где есть газ, водопровод. 
В наступающей же пятилетке мы поставили такую задачу: 
создать в квартирах отделения все удобства — дома рабо
чих будут иметь централизованное отопление, канализа
цию, горячую воду. Эта работа уже ведется.

Кто был на нашем предприятии года три-четыре на- 
фд, сейчас его не узнает — аккуратная ограда, бетон
ные тротуары и площадки производственной территории, 
газо-ны. В прошлом году капитально отремонтировали 
клуб и внутри отделали его по-современному, привезли 
удобные стулья. Заведующий клубом, киномеханик Алек
сандр Павлович Шараев отмечен почетным знаком 
«Ударник девятой пятилетки».

Ответственные задачи решаем сейчас. За первый квар
тал коллектив обещал сделать не менее 27 процентов го
дового плана. Это будет трудовым подарком XXV съез
ду родной партии. Е. БЕРЕЗИН)

заместитель председателя рабочкома.

Снимки нашего 
ч и т а т е л я

К о ж евн и ко вски й  район .

Они многое умеют делать и на ра
боте, и дома. Делать быстро, хорошо. 
Лидия Поликарповча Прокопьева 
(снимок вверху) каждое трудовое 
утро встречает в коллективе ком
бината бытового обслуживания. Ее 
профессия —  швея. Специалист она 
отменный. Об этом говорят не толь
ко изделия, проходящие через ее ру
ки, но и орден Трудовой Славы III 
степени, которым наградили Про
копьеву в прошедшей пятилетке. На 
совесть трудится она и с первь-.х 
дней новой пятилетки. А  вечером 
Лидия Поликарповча нередко спе
шит по общественным делам, вы
полняя наказы избирателей, избрав
ших ее в Колпашевский городской 
Совет.

У  Натальи Михайловны Чековцовой 
(снимок внизу) заботы иные лишь 
внешне, поскольку работает она ма
ляром на судоверфи. А  по сути дела 
она также стремится трудиться доб
росовестно, тоже специалист хоро
ший, ветеран труда. Здесь, на су
доверфи, она знает все. Четверть ве
ка прошло с тех пор, когда она 
впервые пришла сюда. За это время 
она стала уважаемым человеком. 
За свой труд награждена орденом 
«Знак Почета».

Ф ото И. Волкова.
г. К олпаш ево.

После вашего письма
П. Захарчевская, В. Нефедов и еще 14 человек 

из села Карбышева Томского района рассказывают:
— Наши дети учатся в Рыбаловской средней 

школе, которая расположена в пяти километрах. И 
с первого сентября начинаются переживания. Один 
день ребят увезут, другой — нет. Они посидят, по
дождут да идут домой пешком. Оденешь чисто, а в 
школу являются все в грязи. А если и везут, то на 
бортовой машйЙе. Они ведь не могут сидеть спокой
но, толкаются, могут через борт... Обратно дети 
идут в темноте. Не идут, а бегут всю дорогу, пото
му что боятся. Обращались мы к дирекции совхоза, 
там есть три автобуса. Обещали помочь. Неделю 
нормально возили ребят, и опять та же история. И 
странно, что учителя не волнуются: почему такая 
плохая посещаемость, опоздания?

Редакции ответил заведующий Томским районо 
М. Винников:

— Действительно учащиеся из Карбышева подво
зятся на грузовом автомобиле с будкой. Но и эта 
машина бывает не всегда, а другого транспорт ди
рекция совхоза имени 50-летия СССР в настоящее 
время выделить не может. С ее стороны будут при
няты меры по улучшению регулярной подвозки 
учащихся. Директору Рыбаловской средней школы 
дано указание ставить в известность сельский Со
вет и райОно о каждом срыве подвоза.

Авторы письма и . редакция не удовлетворены. 
Что за меры предпринимает дирекция совхоза име
ни 50-летия СССР? Где три автобуса, и почему 
лишь неделю школьников „возили нормально?

* * *
Г. Нечаева с улицы Мичурина в Томске пишет:
«При вселении в новую квартиру было обнаруже

но, что окна и двери не закрываются, гуляет ветер, 
а дверь на балкон не открывается, как и форточка 
на кухне. Свет не горел, но тов. Колин из «Сибэлек- 
тромонтажа» устранил свой брак. А что делать 
дальше, не знаю. Замазкой залепили все щели, и 
все равно холодно. Трехлетний сынишка заболел. 
Пошла в домоуправление. У них нет рабочих, и 
брак ДСК они не устраняют».

Начальник управления капитального строитель
ства горисполкома А. Гитлиц ответил коротко:

— Дефекты в отделке квартиры Нечаевой устра
нены, и она не имеет претензий.

Нечаева подтвердила: «Все устранено. Пока пре
тензий нет». К сожалению, редакции пока не уда
лось прочесть ответ дирекции ДСК о том, что 
стоимость устранения дефектов высчитана с тех, 
кто допустил брак в доме 55/2 на улице Мичурина. 

* * *
Л. Епифанцева из села Батурина Томского рай

она жалуеуся:
«Я работала с марта 1968 года воспитателем в 

детсаду совхоза «Батуринский», и вот 10 февраля 
1975 года директор совхоза А. Обухов перевел ме
ня на должность няни... На мое место приняли дру
гую женщину, которая вскоре уволилась. Подавала 
я заявления в рабочком о несогласии с приказом 
директора, обращалась в районный суд дважды, в 
районную прокуратуру дважды, а в третий раз 
устно к помощнику прокурора тов. Киселевой. Бы
ла в обкоме профсоюза рабочих и служащих сель
ского хозяйства и заготовок, где посоветовали об
ратиться в фирму «Томич». В детсад за это время 
были приняты еще две воспитательницы».

По нашей просьбе обком профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяйства и заготовок еще раз 
вернулся к этому затянувшемуся спору-. Председа
тель обкома Б. Иванов сообщил:

—В настоящее время Епифанцева Л. И. в долж
ности воспитателя детского сада в совхозе «Бату
ринский» восстановлена.

ДВА ПИСЬМА 
НА ОДНУ ТЕМУ

«БРОСЬ КУРИТЬ»
Прочитал в газете вашей 

о вреде курения и предла
гаю вести постоянную борь
бу с заядлыми курильщика
ми. Во многих наших орга
низациях дЫм — столбом. 
Никто не обращает на 
это внимания. В киноте
атрах еще не успел-и под
няться с мест, уже закури
вают. Везде должен быть ло
зунг «Брось курить!». В 
Польше, я читал, введен 
«день без сигареты» — чер
ный день для курильщиков, 
когда даже из продажи изы
мают табачные изделия. По
чему бы у нас не сделать то 
же самое? .

Г. ГОЛОВКО.
★  * *

Я с 1938 года * являюсь 
читателем вашей газеты и 
что-то не припомню статей 
о вреде курения, хотя эта 
вредная привычка широко 
распространена в Томске. 
А ведь сколько вредных для 
здоровья веществ обнару
жено на сегодня в табачных 
изделиях! У курящих води
телей в 2,5 раза больше до
рожных аварий, чем у неку
рящих. Таких примеров мно
го, а статей в вашей газете 
не вижу. Радио наше неред
ко передает выступления о 
вреде курения.

Н. МАМАЕВ.
г. Томск.

Ю м о р и с ты  д о м о р о щ е н н ы е
В этот день мы, работники птицефабрики «Томская» из 

поселка Молодежный, должны были ехать во Дворец 
спорта на встречу с иисателями-сатириками и посмотреть 
кинокомедию Леонида Гайдая «Не может быть!». Нас 
было больше ста. Мы собрались к 4 часам дня и стали 
ждать автобусов, которые заказала администрация фаб
рики на пассажирском автотранспортном предприятии 
№ 1.

Стояли час, два, три... Сначала шутили, смеялись, ' а 
потом приуныли. Автобусы так и не появились.

Вы скажете, дорогая редакция: «Не может 'быть!». А 
вот и может... У сотни человек пропали билеты из-за то
го, что юмора у руководителей автотранспортного пред
приятия оказалось больше, чем у приехавших писателей- 
сатириков.

В. РАХВАЛОВ,
член фабричного комитета птицефабрики «Томская».

К О С Т Е Р

•  И РУКИ ПРОСЯТСЯ К ПЕРУ
Мне 37 пет. Работаю инженером-механиком. Стихи 

пишу давно, в основном для «Механика», стенгазеты 
нашего отдела. Моим товарищам они нравятся. Пред
лагаю читателям воспоминание о прошедшем лете.

Мои друзья в кружок 
Собрались у сосны.
Здесь разговор идет 
Про жизнь и про любовь, 
Про то, чем мир живет, 
И о рыбалке вновь. 
Взорвался дружный

смех
Под новь^й анекдот. 
Сразил весельем всех 
Внезапный поворот.
И кажется, что нет 
Прекрасней той поры, 
Когда нам дарят свет 
Такие е о т  костры.

Сергей ЗЯЗИН. 
г. Томск.

Не слышно ночь идет 
На черных лапах.
Темнеет небосвод,
В лоскутья туч заплатан. 
Уж догорел закат, 
Взметнув последний луч. 
Рогатый месяц рад, 
Проткнув одну из туч. 
Вода темна, тиха.
Река объята сном.
А здесь бурлит уха,
В ведерке над костром 
Костер, как островок 
Средь тьмы и тишины.

ВНИМАНИЕ:
ИНТЕРЕСНЫЙ
ОПЫТ НОВОУСИАНСКИЙ ЭКСПЕРИМЕНТ

Пример, достойный всесо
юзного изучения, подали хо
зяйства Новоусманского 
района. Воронежской обла
сти, повысившие производи
тельность машин в 2,5 раза. 
Значение их опыта трудно 
переоценить. Повышение 
эффективности использова
ния машинно-тракторного 
парка в колхозах и совхо
зах, как отмечается в проек
те ЦК КПСС к XXV съезду 
партии, является одной из 
главных задач сельскохозяй
ственного производства.

По просьбе корреспонден
та ТАСС о сути новшества, 
его экономической эффек
тивности рассказывает пер
вый секретарь райкома пар
тии И. М. Зюзин:

— Мы давно заметили: 
совершенной техники прибы
вает на село все больше, а 
выработка на машину зача
стую остается на прежнем 
уровне. Даже новый ком

байн по-прежнему убирает 
за день 8 —9 гектаров. По
чему? Оказалось, что нормы 
выработки не повышаются, 
остаются законсервирован
ными. Технические возмож
ности зернового комбайна, 
например, позволяют пере
рабатывать за час до 140 
центнеров массы. А сменная 
норма на машину устанав
ливается в пределах 200— 
250 центнеров. Увеличить 
же ее не позволяет техноло
гия уборки, не претерпев
шая существенных измене
ний за последние пятнад
цать лет.

Итак, повышение отдачи 
от машин немыслимо без 
совершенствования техноло
гических процессов. Выход 
подсказали ученые Всесоюз
ного НИИ механизации 
сельского хозяйства, предло

жившие внедрить в районе 
так называемую операцион
ную технологию уборки. Мы 
вняли совету и не прогада
ли. Механизаторы будто на 
глазах преобразились. Рань
ше они занимались множе
ством: вспомогательных опе
раций, затрачивая на основ
ную работу лишь 15. про
центов всего времени. При
меняя «послеоперационку», 
мы специализировали каж
дого механизатора на вы
полнении одной операции. 
Результаты на весеннем се
ве получили разительные: 
выработка на каждый агре
гат возросла по сравнению 
с нормой в 2,5—3 раза. По
пробовали использовать нов
шество на уборке —- доби
лись увеличения производи
тельности зерновых и силос
ных комбайнов в 5—10 раз.

Затем задумались, как 
ликвидировать простой ма

шин. И тогда часть техники 
решили поставить... в ре
зерв. Такой прием (для его 
использование нужно иметь 
в достатке машины) себя 
оправдал. Специалисты по 
техническому • обслужива
нию, располагая временем, 
тщательно готовили агрега
ты к работе, а механизато
ры, пересев с одной машины 
на другую, трудились пол
ную смену без всяких оста
новок.

В колхозе «Знамя комму
низма», например, на убор
ке сахарной свеклы неплохо 
работали 5 комбайнов. 
Дневная выработка превы
шала норму, достигая 18 
гектаров. Тем не менее мы 
решили поставить два ком
байна в резерв, а для трех 
остальных обеспечили не
прерывную работу, выработ
ка на каждый из 5 комбай

нов поднялась до 25 гекта
ров.

Использование техники 
по-новому потребовало того, 
чтобы агрономы и экономи
сты четко организовали 
свою работу. Они должны 
обеспечить качественную 
подготовку поля, точно рас
считать график работы ма
шин. Приведу такой при
зер. При составлении сете
вых графиков экономисты 
учитывали даже такую де
таль: трактор с агрегатом 
из трех сеялок делает пово
рот ровно за 59 секунд. Не 
за 58,\не за 60 — а именно 
за 59 секунд! Мы убеди
лись на собственном опыте: 
сочетание агрономических, 
экономических и инженерно- 
технических мероприятий— 
верный путь повышения 
производительности техни
ки и лучшего использования 
трудовых ресурсов.

0  В сфере услуг
КУДА ИСЧЕЗЛИ
МОЛОЧНЫЕ
КУХНИ?

«Высокими темпами раз
вивать производство разно
образных высококачествен
ных продуктов детского и 
диетического питания», — 
так говорится в проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии.

Наши читатели В. Вол
ков, К. Евсеевич и другие 
из г. Томска прислали кол
лективную жалобу на 
плохую работу центрально
го пункта приготовления 
детского питания. В своем 
письме они утверждали, что 
молочная кухня на улице 
Нахимова, 20, раньше об
служивала лучше, а теперь 
там ничего не готовится и 

■постоянно случаются пере  ̂
бои с получением кефира и 
других продуктов.

Проверка этой жалобы 
показала: молодые родители 
не заметили, что молочной 
кухни, собственно, давно 
нет, а есть раздаточный 
пункт, который получает 
продукты с городской стан
ции детского питания на 
улице Тверской, 68. Что из
менилось?

Раньше 6 молочных ку
хонь, где работало всего до 
24 человек, готовили 
1200 —1300 порций. Теперь 
8 человек, работающих на 
городской станции, выдают 
ежедневно до 5.700 порций 
детского питания. Они тру
дятся в большом помещении 
площадью 1.200 квадратных 
метров. Здесь установлено 
разнообразное оборудова
ние. Станция располагает 
своим транспортом и цент
рализованно поставляет пи
тание в 6 раздаточных пунк
тов, 5 детских яслей, 2 дома 
ребенка и 8 медицинских 
учреждений. Вероятно, до
статочно этих цифр, чтобы 
понять, как резко увеличил
ся объем детского пита
ния в городе. Правда, не
достатком является плохой 
сбор посуды на приемных 
раздаточных пунктах.

•— Мы постараемся до
биться, чтобы сбор посуды 
происходил более организо
ванно, — сказала нашему 

■корреспонденту заведующая 
городской станцией детского 
питания А. А. Лазаренко.— 
Кстати, к нам еще не посту
пало жалоб от родителей. 
Запишите мой телефон — 
№ 4-67-29.

МОГЛА БЫТЬ 
Р А Д О С Т Н Е Е  
З О Л О Т А Я  
СВ  А Д  Ь Б  А.„

31 декабря 1975 года у 
наших родителей Кузьмы 
Игнатьевича и Улиты Ми
хайловны Цулешовых — 
они живут в деревне Еловке 
Кожевникоъского района —- 
была золотая свадьба.

Отец с матерью вырасти
ли троих сыновей и дочь. 
Нашу радость пришли раз
делить родные и друзья. 
Очень много было сказано 
теплых слов родителям.

И вот отец тоже решил 
поблагодарить всех родных 
и друзей за то, что пришли, 
поздравили. Он рассказал, 
как они с мамой в числе 
первых вступили в колхоз и 
проработали в Еловке всю 
жизнь. Как он воевал на 
фронте с первого до послед
него дня (у него много на
град). Но вот у отца вырва
лось: «Теперь мы, пенсионе
ры, — «отработанные гиль
зы»— стали никому ненуж
ны, хотя, несмотря на свои 
70 лет, я еще изредка по
могаю совхозу. А мне даже 
открыточку не прислали. 
Ведь золотые свадьбы в де
ревне не каждый день...».

Нам, всем присутствую
щим, стало обидно за такое 
бездушное отношение руко
водителей совхоза «Елов- 
ский» к своим пенсионерам.

Дети Кулешовых: Барыш
никова Л. К., Кулешов М. К., 
Кулешов Р. К. Кулешов 
А. К.

г. Томск.
(ЯВЯМИ
По-новому организовали 

социалистическое соревно
вание. Мы стараемся обес
печить широкую и полную 
информацию о ходе трудо
вого соперничества в про
цессе р'аботы, а не после 
нее. В райкоме партии дей
ствует штаб, который через 
каждые четыре часа получа
ет из всех хозяйств инфор
мацию о работе каждого аг
регата и уже через считан
ные часы доводит эту ин
формацию до сведения всего 
района. Для этого йсполь- 
зуются диспетчерская служ
ба, радиосвязь, местное ра
диовещание. В результате 
каждый механизатор во вре
мя работы знает, кто в дан
ный момент идет впереди, 
каков у него результат и на 
каком месте сейчас он сам. 
Не случайно в районе ре
кордных выработок на убор
ке хлебов добиваются не от
дельные механизаторы, а 
большинство их. В результа
те производительность ма
шин повысилась в 2—2,5 
раза.

Воронеж»

В интересах справедливого мира 
н а  Ближнем Бостоне

НЬЮ-ЙОРК, 20 января. 
(ТАСС). Совет Безопасности 
ООН продолжает рассмот
рение проблемы Ближнего 
Востока. Большинство вы
ступавших подчеркивает, не
обходимость коренного оздо
ровления обстановки в этом 
районе путем всеобъемлю
щего политического урегули
рования ближневосточной 
проблемы и обеспечений 
законных прав арабского на
рода Палестины, включая 
его неотъемлемое право на 
создание собственного госу
дарства.

Израильские агрессоры 
должны незамедлительно й 
безоговорочно уйти с окку
пированных ими в 1967 го
ду арабских территорий, 
заявил представитель Ирака 
А. К. аль-Шейхли. Он осо
бо отметил, что борьба араб
ских народов за установив- 
ние справедливого и прочно- 
го мира на Ближнем Восто
ке встречает широкую под
держку социалистических и 
неприсоединившихся госу
дарств, всех миролюбивых 
сил.

О последовательной й 
твердой позиции стран. Со
циалистического содружест
ва, направленной на упро
чение мира на Ближнем 
Востоке, говорил постоян
ный представитель ГДР при 
ООН П. Флорин. Он под
черкнул необходимость во
зобновления работы женев
ской мирной конференции с

участием в ней с самого на
чала и на равных правах 
единственного законного 
представителя арабского на
рода Палестины — Органи
зации освобождения Пале
стины* (ООП).

Представитель США
Д. Мойнихэн повторил в 
выступлении известную по
зицию США по вопросам 
ближневосточного урегули
рования. Он оправдывал, в 
частности, сепаратные, про
межуточные меры, которые, 
как известно, не смогли 
устранить напряженность 
этом районе.

Американский, представи
тель высказался за возоб
новление работы женевской 
мирной конференции по 
Ближнему Востоку, но без 
участия представителей
ООП, что является не чем 
иным, как попыткой уйти от 
выполнения решений ООН.

Отвечая на выступление 
Д. Мойнихэна, представи
тель Индии Р. Джайпал 
подчеркнул, что речь может 
и должна идти только о при
знании национальных прав 
арабского народа Палести
ны, включая его право на 
создание собственного госу
дарства, как одного из глав
ных элементов в установле
ний справедливого и проч
ного мира на Ближнем Во
стоке.

В поддержку прав пале
стинского народа высказал
ся также представитель Ита
лии П. Винчи.

БЕСЕДА С ПРЕЗИДЕНТОМ ФРГ
БОНН, 20 января. 

(ТАОС). Президент ФРГ 
В. Шеель принял сегодня 
делегацию Парламентской 
группы СССР, возглавляе
мую председателем этой 
группы, Председателем Со

вета Союза Верховного Со
вета СССР А. П. Шитико- 
вым. В дружественной бесе
де принял также участие по
сол СССР в ФРГ В. М. Фа
лин.

Послание* президента США 
«О п о л о ж е н и и  ст раны»

ВАШИНГТОН, 20 янва
ря. (ТАСС). Президент 
США Дж. Форд выступил 
на совместном заседании 
обеих палат конгресса с по
сланием «О положении стра
ны». В послании уделяется 
основное внимание внутри
политическим вопросам и 
экономическому положению 
США. В нем затрагиваются 
аспекты внешнеполитиче
ского курса Соединенных 
Штатов.

Год тому назад я доклады
вал, что положение Соеди
ненных Штатов- было пло
хим, отметил президент. 
Сейчас оно по-прежнему ос
тается недостаточно удов
летворительным. Нарушено 
равновесие в экономической 
системе вследствие огромно
го беспрецедентного роста 
федеральных расходов и 
займов.

В 1975 году, продолжал 
Дж. Форд, американская 
экономика была охвачена 
инфляцией, которая толкала 
страну в пучину самого тя
желого за последние четы
ре десятилетия спада. В то 
же время американцы ис
пытывали все большую от
чужденность от всех основ- 
ных институтов общества, 
теряя веру не только в го
сударственный аппарат, но 
и в большой бизнес, проф
союзы, систему образования 
и т. д. На страну обруши
лись многие невзгоды.

В настоящее время, ска
зал Дж. Форд, экономиче
ское положение медленно 
улучшается. Самый острый 
экономический спад после 
второй мировой войны на
чал ослабевать. Удалось со
кратить почти наполовину 
темпы инфляции, достигав
шие в прошлом году 12 про
центов.

Однако, подчеркнул пре
зидент, в настоящее время 
уровень безработицы остает
ся слишком высоким. Мно
гие американцы еще не по
чувствовали изменений к 
лучшему в своей жизни. Они 
по-прежнему сталкиваются 
со слишком быстрым ростом 
цен и испытывают страх 
перед угрозой лишиться ра
боты.

Как видно из послания, 
правительство, как и. в про
шлом, намерено искать вы- 
^од из дисков инфляции пу
тем'ограничения федераль
ных расходов на неотложные 
внутренние программки Дж. 
Форд сообщил, что в проекте 
нового бюджета, который он 
представит конгрессу, увели
чение федеральных расходов 
будет вдвое меньшим iio 
сравнению с предыдущими 
годами.

Президент, признал, что 
Соединенные Штаты по- 
прежнему переживают серь
езные энергетические за
труднения, и призвал кон
гресс принять срочные меры 
к осуществлению уже из
вестной программы прави
тельства в этой области.

Перейдя к вопросам внеш
ней политики, президент от
метил важность развития от
ношений США с другими 
странами в современном ми
ре. В послании содержится 
обещание способствовать со
хранению международного 
мира. В этой связи Дж. 
Форд высказал мнение о 
«возможности заключения 
дальнейшего советско-аме
риканского соглашения об 
ограничении гонки страте
гических вооружений».

В то же время президент 
сделал особый упор на нара
щивание военной мощи 
США как инструмента аме
риканской внешней полити
ки. Дж. Форд сообщил, что 
военный бюджет на 1977 
финансовый год, который он 
представит конгрессу, будет 
значительно увеличен по 
сравнению с предыдущим го
дом, ,в частности, с учетом 
инфляции.

Президент высказался за 
сохранение мощной" амери
канской разведки, заявив, 
что в ближайшем будущем 
примет меры по реформе 
ЦРУ и других " разведыва
тельных органов США.

Дж. Форд критиковал се
нат, который запретил вы
деление средств на финан
сирование мятежных, груп
пировок в Анголе, воюющих 
против законного правитель
ства НРА.

ГРУБЫЙ НАЖИМ ПЕКИНА
ТОКИО, 20 января. 

(ТАСС). Пекинское руко
водство не оставляет попы
ток заставить Японию прово
дить антисоветский курс. 
Как сообщает газета «Ака- 
хата», руководители МИД 
Японии заявили, что на пе
реговорах о заключении япо- 
ноткитайского договора о ми
ре и дружбе китайская сто
рона требует, чтобы Япония 
солидаризировалась с ны- 

|  нещней жесткой позицией

китайского правительства по 
отношению к СССР.

Это заявление руководи
тели МИД сделали после 
вчерашней встречи премьер- 
министра Т. Мики с минист
ром иностранных дел К. Ми- 
ядзавой, которые, по све
дениям газеты «Асахи», до
говорились не предприни
мать пока никаких шагов 
для продвижения вперед 
японо-китайских переговоров 
и воздержаться в настоящее 
время от визита в Пекин 
японского премьера.
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Замечательная шведская 
писательница Астрид Линд- 
грен подарила миру Карл

сона, который живет на 
крыше. Книга, многочислен
ные ее Инсценировки и эк
ранизации сделали неуны
вающего маленького тол
стячка другом всех малы
шей на свете.

Рыжее несуразное созда
ние по имени Пеппилота— 
Виктуалина — Рольгардина 
Эфроимовна Длинныйчулок, 
(а проще — Пеппи) также 
родилось под пером милой 
гиведской сказочницы и так 

как Карлсон, отправи
лось странствовать по бело
му ■ свету. Такой уж у Пеппи 
неусидчивый характер: она 
и на’ .острове Борнео была, 
и на Занзибаре, и в Гваде
лупе.*. А до Томска Пеппи 
добралась с помощью дра
матургов С. Лунгина и 
И. Нусинова, талантливо 
переложивших повесть Аст
рид Лйндгрен в пьесу, а, 
также реякиссера Виталия 
Коняева, поставившего эту 
пьесу на сцене облдрамте- 
атра.

...В маленьком городке 
появляется неизвестная ни
кому девчонка и успевает в 
течение одного дця ошара
шить весь городок, чтобы 
снова исчезнуть, оставив 
много добрых друзей.

Что же из себя представ
ляет эта Пеппи?

Сама она не очень тяго
тится такой постановкой 
вопроса и прямо отвечает 
пожилой фрекен Розен- 
блюм, председательнице ро
дительского комитета, оза
боченной ее, Пеппи, устрой
ством в школу:

— У меня очень простое 
устройство: две руки, две 
ноги, одна голова и две ко
сички.

Замечательно характери
зует Пеппи фру Лаура 
Берггрен: оказывается, дев
чонку отличает «беспочвен
ная самонадеянность, пом
ноженная на детскую само
уверенность». И еще: «асте
нический тип, помноженный 
на холерический темпера
мент и ярко выраженное 
ассоциативное мышление». 

'Но что взять с почтенной 
фру Лауры, фрекен Розен- 
блюм и других дам-попе- 
чительниц! Они с утра до 
вечера воспитывают всех, 
кто под руку попадется, по
тому что сами не имеют 
детей. (Это школьники заме
тили!). Но ведь в Пеппи 
ошибаются не только педа-

„ЧТОБЫ ЕЩЕ БОЛЬШЕ 
У Л  И В И Т  Б С Я ..."
гоги, но и чуть ли не каж
дый, кто встречается на ее 
пути. Директор цирка Сте
фенсон, мерзавец редкост
ный и замечательный об
манщик, уверенный, что об
мануть можно всех на свете, 
но не зцающий, что нельзя 
обмануть' ребенка. Два неза
дачливых жулика, умеющие 
открывать все замки на 
свете и не сумевшие ’ от
крыть чемодан Пеппи, по
тому что чемодан... не за
перт. Цирковой атлет Ин
дийский Петух, которого 
Пеппи побеждает в честной 
борьбе, потому что недо
оценил девчонку...

У Пеппи есть дом со 
странным и смешным назва
нием: «Вилла «Курица». 
В доме — «все, что нужно 
человеку.-^ Есть чердак, на 
котором можно играть в 
прятки, крыша, с которой 
зимой можно скатываться 
на санках, терраса, которую 
можно превратить в отлич
ную яхту». Еще Пеппи нуж
но сто одиннадцать порций 
мороженого для себя и сво
их друзей, но у нее нет де
нег (а когда деньги появ
ляются — и много, — Пеп
пи отдает их мороженщи
це: на год вперед для всех 
детей). А еще Пеппи очень 
хочет, чтобы вернулся ее 
отец, капитан Длинныйчу
лок, в шторм смытый вол
ной с капитанского мостика.. 
Он, конечно, не утонул, 
фантазирует девочка, он 
выплыл и стал королем на 
каком-нибудь острове...

И происходит обыкновен
ное чудо: капитан Длинный
чулок, такой же рыжий и 
веселый, как его дочь, воз
вращается, и кокарда . на его 
фуражке сияет золотом, как 
корона короля Веселого 
Острова.

А еще Пеппи произносит 
слова, которые очень точно 
отражают суть и самой 
Пеппи, и в.с.его происходя
щего вокруг нее, и этой 
доброй сказки: ей хочется 
жить так, чтобы, просы
паясь, каждое утро «еще 
больше удивиться». Тут ни
чего не прибавишь!

Бесспорно, успех «Пеппи» 
во многом заранее предопре
делялся драматургической 
основой. Но уже первой уда
чей томской постановки яви
лось дополнение пьесы пес- . 
нями из мюзикла «Пеппи

Длинныйчулок», идущего в 
столичном Театре сатиры. 
Музыка В. Дашкевича — 
не просто серия звуковых 
картинок, оживляющих
спектакль, — она органично 
живет в самом действии. 
Вообще спектакль, сделан
ный как откровенно детское 
веселое представление, мож
но считать удачным.

Интересно играет герои- 
. ню сказки артистка. Галина 

Непорожнева. Пеппи — ни
точка, на которую нанизано 
все действие. Пеппи всегда 
в движении, в Центре вни
мания, и это затрудняет и 
без того нелегкую роль. 
Реакция юного зрителя — 
свидетельство успеха актри
сы: дети безоговорочно при
нимают Пеппи, охотно по
дыгрывают ей по ходу дей
ствия, а в финальной сцене 
прощания долго машут ру
ками, хоть это и не пре
дусмотрено режиссурой. 
Пеппи — Непорожнева для 
них своя. К сожалению, 
этого не скажешь об ис
полнителях ролей Томми и 
Анники, друзей Пеппи. 
С. Морозов и Л. Попываяо- 
ва не подымаются выше 
среднерезонерского, если 
так можно выразиться, уров
ня, хотя этот уровень в ка
кой-то степени и задан им 
пьесой.

Примерно такая же рас
становка сил в другой три
аде (родительский комитет), 
где очень яркий и неодно
плановый образ фрекен
Розенблюм создает заслу
женная артистка РСФСР
Т. П. Лебедева. Дама- 
патронесса, старая дева, 
зримое воплощение зако
ванной в параграфы скуки,, 
вдруг обнаруживает живые 
человеческие чувства, а за
тем, как бы устыдившись 
слабости, снова уходит в 
себя. Интересно играет
фру Лауру Н. Крылова.

В. И. Семенов, играющий 
Стефенсена, профессиональ
но безукоризнен. Его ди
ректор цирка, зарвавшийся 
хозяйчик, самовлюбленный 
негодяй, воплощен отточен
ными, хлесткими и злыми 
штрихами. В то же время 
остается ощущение некото
рой незавершенности обра
за. Разве нужно так: уж
если злодей, то — закон
ченный, без полутонов и

душевных движений. Навер
ное, было бы уместнее, что
бы Стефенсен был нена
вистен маленькому зрителю 
именно как носитель от
кровенной и явной торга
шеской злобы. Пока жё дети 
воспринимают его как во
площение безликого зла 
что, конечно же, снижает 
эффект.

Наконец о цирке.
Цирк введен в действие 

пьесы естественно. Но есть 
довольно долгая сцена, рез
ко выбивающаяся из компо
зиции спектакля и являю
щаяся, по сути, автоном
ным представлением, — 
это клоунада во втором 
акте. Сцена, возможно, и 
необходимая, но, будучи при
внесена совсем из другого 
жанра, она не требует теат
рального осмысления. Это
— в чистом виде цирк, и 
актерам в этой сцене нужно 
не играть клоунов, а клоу
нами быть. Это вполне уда
ется С. Чуваткину и А. По
лякову. И только малая 
толика грустной иронии 
нет-нет да и напомнит, что 
на манеже все-таки драма
тические актеры.

Да, спектакль в целом 
получился. Он рождался не
легко, но тем приятнее ве
рить, что ему уготована 
судьба более продолжитель
ная, нежели школьные ка
никулы. «Обкатка» помо
жет устранить досадные 
длинноты отдельных сцен 
первого акта, укрепит внут
ренний ритм спектакля.

...Еще не раз после от
крытия занавеса в замедлен
ном' кружении двинутся по 
сцене степенные жители ма
ленького сонного городка: 
кузнец и мороженщица, поч
тенные фру . и фрекен, мону
ментальный полицейский и 
даже два вполне- домашних 
воришки. Чинные дети за
поют грустными голосами, 
скучно констатируя обыден
ные свои подвиги:

Мы почистили зубы и 
ботинки,

Больше нет ни пылинки, 
ни соринки...

— под заунывный акафист1 
родительского комитета.

И тут ворвется Пеппи — 
рыжий диссонанс...

В. ЛОИША.

С П О Р Т - П О М О Щ Н И К  В Т Р У Д Е

ЧЕМПИОНАТ
ХОККЕИСТОВ
Состоялись очередные 

игры чемпионата страны по 
хоккею. Вот их результаты.

«Динамо» (Рига) — «Тор
педо» (Горький) — 3:2 (1:0, 
1:1, 1:1).

Десятиминутные штрафы 
заслужили динамовец Бал- 
дерис — за недисциплиниро
ванное поведение и торпедо
вец Астафьев — за умыш
ленный удар соперника.

«Химик» — «Трактор» —
2:1 (1:1, 0:0, 1:0).

СКА (Ленинград) — «Си
бирь» — 5:3 (2:0, 2:2, 1:1).

(ТАСС).

Хоккейная команда
Уральского научно-исследо
вательского института чер
ных металлов, быть может, 
уникальна в хоккее по уров
ню «образовательного цен
за»: почти все ее игроки — 
кандидаты наук, а один име
ет даже докторскую сте
пень. Один — это заведу
ющий институтской лабо

раторией холодной штам
повки В. Уральский. По 
праву «старшего» (средний 
возраст команды 35 лет) он 
взял на себя еще и руковод
ство хоккейной секцией в 
учреждении.

Команде института не 
всегда удается забросить 
больше шайб, чем пропу
стить. Однако именно за го

ды занятий хоккеем ее уча
стники добились всех своих 
ученых степеней. Спорт был 
и остается для исследовате- 
лей-хоккеистов одним из 
главных, действенных по
мощников в творческом тру- 
де

В. СТАРИКОВ, 
корр. ТАСС.

Свердловск.

« Л и д е р - 7 6 »  —в Т о м с к е
Девять лет назад в ленин

градском спортивном клубе 
«Темп» родился новый вид 
спорта — радиоориентирова
ние, то есть ориентирование 
на местности с использова
нием радиосредств. ” Сейчас 
этот вид спорта приобретает 
все большую популярность. 
Немало его поклонников и в 
нашем городе.

На днях впервые в Том
ске секциями «Охота на лис» 
ТИАСУРа и областной ра
диотехнической школы
ДОСААФ проведены сорев

нования по радиоориентиро
ванию «Лидер-76».. В этих 
соревнованиях приняли уча
стие восемь команд. Нашими 
гостями были одна из силь
нейших команд страны по 
радиоориенгированию — 
команда Эстонии и команда 
Барнаульского политехниче
ского института. В упорной 
двухдневной борьбе первое 
место заняли спортсмены 
ТИАСУРа, опередив ориен- 
тировщиков Эстонии. Треть
ей была команда барнауль
ских политехников.

В личном зачете звание 
«Лидер-76» завоевали: среди 
женщин — мастер спорта 
СССР по «охоте на лис» 
Ольга Щукина (Барнаул), 

среди мужчин — кандидат в 
мастера спорта по «охоте на 
лис» Александр Никонов 
(ТИАСУР).

Г. ГОРДИЕЦ, 
главный судья соревно
ваний, судья первой 

категории.

Н О В О С Т И
А В И А ТО Р О В

В связи с возросшим по
током пассажиров, летящих 
в северном направлении, в 
расписание аэропорта Бо- 
гашево включен новый 
рейс Томск— Колпашево
под номером 169. В среду 
и воскресенье полеты в 
08.30 будет выполнять са
молет «АН-24».

С 19 января возобнов
лен рейс № 3413 по марш
руту Томск —  Омск— Куй
бышев —  Волгоград. Само
лет по этому маршруту бу
дет вылетать по понедель
никам, средам, субботам 
и воскресеньям в 16 часов 
московского времени.

А. ГРИГОРЬЕВА.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

22 я н в а р я . «День дельфина»
- 18-30, 20-30.

ПОГОДА
Сегодня по области 

ожидается по северным 
районам — без осадков, 
по остальной территории 
—- слабый снег, ветер 
восточный, 7 —12 мет
ров в секунду, темпера
тура — 18—23 -градуса.

В Томске — слабый 
снег, ветер восточный, 
7—12 метров в секунду, 
температура .— 10—12 
градусов.

ТЕАТР

Специальный 
выпуск ГАИ 
УВД Томского 
облисполкома
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Экзаменационная комиссия —  одно из ответственнейших 

звеньев госавтоинспекции. Тот, кто принимает экзамен на 
звание водителя и выдает водительское удостоверение, по
стоянно чувствует себя в ответе за каждое происшествие на 
дороге. Здесь требуется не только безукоризненный про
фессионализм, но и высокая принципиальность.

Прежде чем начать свою деятельность в комиссии, Ру
дольф Константинович Пирогов в совершенстве изучил ра
боту почти всех служб ГАИ. Теперь он —  один из опытней
ших офицеров отдела.

На снимке В. Шпаликова: капитан Р. К. Пирогов принимает 
экзамен по вождению автомобиля.

В Ы В О Д О В  НЕ С Д Е Л А Л И
Это случилось в декабре.' 

Водитель автопредприятия 
№ 1977 М. Гаврилов вез 
пассажиров из Томска в 
Моряковку на маршрутном 
автобусе. Перед .тем, как 
сесть за руль, он выпил. И 
случилось непоправимое. 
Там, где ширина ул. Нахи
мова позволяет движение в 
три ряда, подвыпивший шо
фер не смог правильно оце
нить обстановку. Его авто
бус при резком торможении 
занесло на полосу встреч
ного движения, и сбитая им 
М. Косарева от полученных 
травм скончалась.

Как в большом автохо
зяйстве, занимающемся 
дальними пассажирскими 
перевозками, за рулем авто
буса оказался пьяный? 
Главный ревизор безопас
ности движения областного 
автоуправления В. Климен
ко считает, что решающую 
роль здесь сыграла случай
ность.

Однако, как показало рас
следование, трагедия на 
улице Нахимова1’ не произо
шла бы, если бы руководи
тели предприятия лучше. 
выполняли свои служебные 
обязанности. Принимая ми
нувшей осенью на работу 
нового водителя, директор 

,А. Амелин не мог не обра- 
' гить внимания на - тот факт, 
что Гаврилов с 1961 .года, 
когда впервые сел за баран
ку, никогда автобусов не 
водил, а работал преимуще
ственно на малоподвижных 
машинах. В последнее вре
мя, например, он управлял 
автокраном, а на этой маши
не, как известно, больше 
20 километров за смену не 
ездят. Естественно, чисто 
водительские навыки у шо
фера в такой ситуации сла
беют. По этой причине Гав
рилову следовало пройти 
основательную стажировку 
с опытным водителем. Одна
ко начальник автоколонны

X. Генза прикрепил к но
вичку водителя, не имеюще
го права проводить стажи
ровку. Руководителей авто- 

’ предприятия не насторожи
ло и то обстоятельство, что 
в сентябре 1968 года Гав
рилова уже лишали води
тельских прав за езду в 
нетрезвом состоянии. В мае 
1970 года его отстранили от 
управления автомобилем на 
трехлетний срок за ту же 
провинность и уже в 1974 
году на месяц лишали прав 
за дорожно-транспортное 
происшествие.

Таким образом, мало
опытный и склонный к упот
реблению спиртного води
тель оказался за рулем 
автобуса не случайно. Люди, 
доверившие ему машину и 
жизни пассажиров, не про
явили элементарной ответ
ственности.

В. МАТВЕЕНКО,
ст. лейтенант милиции.

ТРЕВОЖНАЯ
СТАТИСТИКА

За первую половину ян
варя в 24 происшествиях 
на дорогах Томска постра
дало 19 человек, четверо из 
которых —  дети. Четыре 
наезда на взрослых пеше
ходов имели смертельный 
исход. Один пешеход попал 
под машину из-за того, что 
был нетрезвым.

На перекрестке — «Спрут»
ФРУНЗЕ. (ТАСС). На смену регулировщику и све

тофору на оживленных автомагистралях республикан
ской столицы пришли новейшие электронные автоматы 
системы «Спрут». Их начали устанавливать спе
циализированные, службы ГАИ. Автомат, снабжен
ный датчиками и счетно-решающим устройством, зна
чительно облегчает движение транспортных потоков и 
пешеходов на наиболее загруженных перекрестках.

Электронные диспетчеры автомагистралей — часть 
создаваемой здесь автоматизированной системы уп
равления дорожным движением «Город».

Посторонний за рулем
Полна опасностей жизнь 

трамвайного или : троллей
бусного «зайца». В вагоне 
на него «охотятся» контро 
леры и кондукторы, водите
ли останавливают транспорт 
и высаживают его далеко от 
желанной остановки. С под
ножек лестниц «зайца» 
снимает милиция, а бы
вает, что он срывается и 
сам в лучшем случае наби
вая несколько шишек.

Однако такой «заяц» опа
сен чаще всего только сам 
себе. Иное-дело, когда он по

несчастной случайности или 
по чьему-то недосмотру 
оказывается за рулем.

«ОБЪЯСНЕНИЕ. Я, 
Лобов В. П., 23 ноября
поставил свой личный 
«Москвич-412» в пер. За
падном у дома № 2, слил 
воду и, выпив водки с 
приятелем, лег у него 
спать. Сын мой, Лобов 
П. В., без моего разре
шения взял ключ из кар
мана пальто, залил воду и 
уехал. Он был задержан 
работником ГАИ...»

Это — сравнительно бла
гополучный исход. Бывает 
хуже. В сентябре отец по
просил десятиклассника 
Сергея Лиманова «осторож
ненько, лугами» перегнать 
только что купленную «Ла
ду» из Зырянского в сосед
нюю деревню. Сергей поехал 
по тракту, разогнал машину 
так, что она перевернулась, 
и вместе с матерью с тяже
лой травмой оказался в 
больнице.

Еще опаснее, когда води
тель оставляет без присмот

ра машину, не оборудован
ную противоугонным уст
ройством.

«ПРОТОКОЛ. 6 II 
75 года . трактористы 
В. Чахлов н В. Симонов, 
будучи в нетрезвом со
стоянии, воспользова
лись тем, что тракторист 
Агафаров о с т а в и л  
«К-700» без присмотра, 
сели в него и поехали по 
с. Батурино. На ул. Ком 
мунистической, у дома 
№ 16, Чахлов не спра
вился с управлением и 
совершил наезд на пеше
ходов. В результате не
совершеннолетний Сер
гей Катаев погиб на ме
сте, а его мать Г. Л. Ка

таева получила сотрясе
ние головного мозга и 
ушиб грудной клетки».

Несовершенноле т н ё м*у 
Сергею Катаеву было всего 
семь лет...

Горе людям, убытки хо
зяйству — тяжелые послед
ствия безответственности. 
Не захлопывайте, беспечно 
улыбаясь, дверку автомоби
ля. Помните: за его рулем 
может оказаться чужой. Идя 
по улице, тоже не доверяй
те бездумно каждому шофе
ру. Они, конечно, обязаны 
знать правила, обязаны о 
вас заботиться. Но ведь бы
вает и Иначе...

В. ШКАЛИКОВ, 
старший инструктор ГАИ.

Ш Т В
ЧЕТВЕРГ, 22 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

11.00. Н овости . 11.10. Цв.
«Ш ах м атн ая  ш кола» . К ласс 
н ачи н аю щ и х. 11.50. Цв. «В есе
лы е  н отки » . 12.05. Цв. «С луж у 
м оем у  О течеству» . Н аучно- 
п о п у л яр н ы й  ф и льм . 13.00. Цв. 
Т и р аж  «Спортлото». 13.10. Л е
н и н ски й  у н и в е р с и те т  м и лл и о 
нов. « Р азв и т и е  и у к р еп л ен и е  
м еж д у н ар о д н о го  к о м м у н и сти 
ч е ск о го  д в и ж е н и я  на с о в р е 
м енном  этап е» . П ри н и м ает
у ч а с т и е  зав ед у ю щ и й  отделом  
И н сти ту та  м ар к с и зм а -л е н и н и з
м а п ри  ЦК КПСС д о к то р  ф и 
л о с о ф с к и х  н ау к  А. И. С оболев. 
13.40. Цв. Э к р а н и зац и я  л и 
т е р а т у р н ы х  п р ои звед ен и й .
«Н еобы кновен н ое лето». Худо
ж е с т в е н н ы й  ф и льм . («Мос
ф и льм » , 1956 г.)«

С 15.20 до 17.30 — п ер ер ы в . 
17.30. «В ремя». 18.00. Цв.
« Ш ах м атн ая  ш кола» . К ласс 
н ач и н аю щ и х . 18.30. Цв. Т ираж  
«С портлото». 18.40. Л ен и н ски й  
у н и в е р с и т е т  м и ллионов. 19.10. 
Цв. «П есня д а л е к а я  и б л и з
к ая » . 20.00. Н овости. 20.15. Цв. 
«От с ъ е з д а  к  съ езд у » . «С овет
с к а я  А рм ен и я» . 22.00. Д окум ен
та л ь н ы й  ф и льм . «К. Симонов: 
«О стаю сь воен н ы м  п и сателем » . 

ТОМСК
22.20. Н овости. 22.30. Му

зы к а л ь н ы й  а н тр ак т . 22.35. Сту-
В д и я  «Ю ность». Н авст р еч у  XXV 

с ъ е зд у  КПСС. У ком сом ольц ев  
К ож евн и ко вско го  р ай о н а . 

МОСКВА
23.00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. Н ау ч н о -п о п у л яр н ы й  
ф и л ь м  «Прочностью  о т к р ы в а 
ет  м ир». 19.50. « П ьян ству  — 
«нет!». Т ем ати ч еск и й  п о к аз  
к и н о ф и л ьм о в  по б орьбе с 
п ьян ств о м . Ф ильм  «Н ачало 
дня». В п ер ед а ч е  у ч а с т в у е т  
н а ч а л ь н и к  С оветского  РОВД 
г. Т ом ска Г. 3 . Г ерасим ов. 
20.10. Х удож ествен н ы й  ф и льм

« Б р о н ен о сец  «П отем кин». 21.15. 
К онцерт по п и сьм ам  зр и телей . 
21 .55—22.05. Н овости.

гадко

О б ъ явлен н ы й  н а  22 я н в а 
р я  с п е к т а к л ь  «Из племени 
Кедра» п ер ен о си тс я  н а  7 ф е в 
р ал я . П р и об ретен н ы е билеты  
дей стви тел ьн ы .

ЧЕТВЕРГ, 22 января
7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 

стий . 7.40. «Р одном у городу — 
вы со ку ю  д и сц и п л и н у  тр у д а  и 
бы та». 7.45. М у зы кал ьн ы й  а н 
тр ак т . 9.00. По стр а н и ц а м  г а 
зе т  «К расное зн ам я»  и «Моло
дой  л ен и н ец » . 9.10. Н австр еч у

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

XXV с ъ е з д у  КПСС. «Н овы е з а 
д ач и  н а р о д н ы х  к о н тр о л ер о в :.. 
В ы ступ лен и е за м е с т и т е л я  п р ед 
се д а т е л я  об л астн о го  к о м и тета  
н ар о д н о го  к о н т р о л я  В. Г, Ка- 
л и н к и н а . 9.25. К он ц ерт м а с т е 
р о в  и ск у сств . 9.45. «П ланы  п а р 
ти и  — п л а н ы  н ар о д а» . Т ом ский 
н е ф те х и м и ч е с к и й  к о м п ле к с  в 
д е с я т о й  п ят и л е т к е . 19.00. По
сл ед н и е  и зв е с т и я , 19.11. Р адио- 
в еч ер  для  л есо за го то в и те л е й . 
Н ав с т р е ч у  XXV с ъ е зд у  КПСС. 
С ооб щ ени я из л есп р о м х о зо в . 
«Слово о б р и гад и р е»  — у  м и
к р о ф о н а  ч л е н ы  у к р у п н ен н о й  
б р и гад ы  Г ероя  С оц и али сти ч е
ского  Т руда В. Я н ы ш евского .

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Семья Ивановых» —  9, 13,

15, 17, 19, 21. «Сказни Беатрис 
Поттер» —  11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Алмазы для Марии» —  8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. «Незнакомый наслед
ник» —  8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал 
к и н о х р о н и ки . «Ленин. Мечты и 
действия», «Стокгольм, кото
рый помнит Ленина» —  18-45. 
«И ду  дорогой века» —  19-50. 
«Альманах кинопутешествий» 
№ 99, «Япония о прошлом во 
имя будущегй» —  9, 11-10,
13-20, 15-30, 17-40, 22. «Рас
свет над Португалией» — 10-05, 
12-15, 14-25, 16-35, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Алмазы для Марии» —  9,

10-40, 12-20, 14-10. 15-40. 17-20, 
19, 20-40, 22-20. «Незнакомый 
наследник» —  8-40, 12, 13-50,
16, 17-50, 19-40. 21-30. Новый 
мультсборник № 40 —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Кольцо с голубым сапфи

ром» —  14. 15-30. «Алмазы
для Марии» —  17, 18-30, 20,
21- 35.

«СИБИРЯК»
«Обезьяний остров» —  9-20. 

«Незнакомый наследник» —
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Не болит голова у дятла» —  

9, 10-40, 12-20, 14, 15-40. «Коль
цо с голубым сапфиром» —  
17-20, 19-05, 20-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Кудесники за рулем» —  
15. «Преступление во имя по
рядна» —  17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Воздухоплаватель» —  17-10, 

19. «Как украсть миллион»
(две серии) — 20-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Это мы не проходили» —
17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Операция «Ы »  и другие 
приключения Шурина» —  15.
17, 19, 21.

25 января
Концертный зал филармонии (пр. Ленина, 75)

ВЕЧЕР ФОРТЕПЬЯННОЙ МУЗЫКИ
Исцолнитель — лауреат международных конкурсов 

Валерий КАСТЕЛЬСКИИ.
В программе — произведения Бетховена.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 ча

сов.

ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСКОБЛБЫТТЕХНИКА»
принимает заказы на ремонт стиральных машин, пы
лесосов, электробритв, электронагревательных приборов, 
музыкальных инструментов и других бытовых приборов, 
точку и клепку коньков. Ремонт электроконфорок к 
электроплитам «Луч» и «Лысьва» производится по ул. 
Усова, 37, тел. № 4-35-16: ул. Пушкина, 65, тел. 
№ 5-27.-74; ул. Герцена, 72, тел. № 4-63-17.

Предлагается абонементное техническое обслуживание 
и ремонт холодильников, которое полностью, освободит 
вас от забот по профилактическому осмотру и ремонту 
холодильников, отработавших гарантийный срок. Вла
дельцам холодильников, заключившим договор на або
нементное обслуживание, бесплатно оказываются услуги: 
проведение профилактического осмотра два раза в год, 
выполнение всех видов ремонтных работ, включая стои
мость заменяемых деталей, доставка холодильников на 
дом и в мастерскую транспортом завода. Приобретая або
немент, вы экономите время и расходы, связанные с pej 
монтом холодильника. Стоимость абонемента — 9 рублей 
в год. Владельцы холодильников «Бирюса», «Мир», 
«Саратов», «ЗИЛ», «Ока», «Орск», «Юрюзань», «Па
мир», «Океан» и других холодильников компрессионного 
типа могут вызвать мастера для заключения договора по 
абонементному обслуживанию по тел. №№ 4-63-17,
4-32-82.

Объединение также принимает заказы на изготовление 
сувениров: резьба по дереву, чеканка, резьба с чеканкой, 
оформление интерьера помещений (ул. Герцена, 72,, 
тел. 4-63-17).

Объединение выполняет ряд других работ: 
производит ремонт часов наручных и карманных всех 

марок, настенных, настольных, будильников, секундоме
ров и шагомеров (тел. № 4-80-21);

изготавливает металлоизделия: различные ограды, 
венки, сейфы, ворота и каркасы, ворота для гаражей, раз
личные жестяные изделия — трубы, колена, воронки, 
духовки, печи, игровые приспособления для детских, спор
тивных площадок, ведет сварочные, токарные работы 
(ул. Герцена, 72, тел. № 4-63-37);

производит ремонт и госповерку весов и манометров 
всех марок (ул. Войкова, 4, тел. № 2-60-38)-.

Жители сел и поселков области могут получить все ви
ды перечисленных услуг, обратившись в КБО, с которы
ми заключены договоры на кооперированные поставки.

Лечебные и санаторные учреждения, школы-интерна:., 
ты, детсады, учреждения отдыха трудящихся, спор.’’' 1 
тивные учреждения, дома культуры, клубы, обще
жития, гостиницы, профтехучилища — все перечислен
ные учреждения обслуживаются наравне с населением.

Учебный комбинат объе
динения «Союзтомскмелио- 
рация» объявляет набор на
курсы машинистов экскава
торов, бульдозеров, скрепе
ров, а также на курсы ка
менщиков для работы в се
ле Шегарка. Семейные, по
ступившие на курсы камен
щиков, обеспечиваются бла
гоустроенными квартирами 
в течение 1,5 месяца. Срок 
обучения — 4—6 месяцев. 
За время обучения выпла
чивается стипендия в разме
ре 76 рублей в месяц. На 
курсы принимаются лица, 
отслужившие в армии.

Обращаться: г. Томск,
поселок Зональный, ул. Зе
леная, 2, учебный комбинат. 
Проезд автобусом № 119 до 
остановки «Карьер».

Для вновь создаваемого 
отдела организации и внед
рения средств связи требу1 
ются: радиоинженеры и ра
диотехники, специалисты 
проводной связи (инженеры 
н техники), электро- и ра
диомонтажники.

Для работы на экспери
ментальном участке: элек
трослесарь, сварщик, то
карь, крановщик козлового 
крана.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или ул. Нахимова, 59, тел. 
Ш  4-72-55, 4-55-52.

Томскому автомобильно
дорожному техникуму тре
буется шофер-инструктор по 
дорожным машинам с окла
дом 149 руб.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Суворова, 5, к директору, 
телефон № 5-25-80.

МЕНЯЮ благоустроен
ную трехкомнатную кварти
ру в г. МеждуреЧенске на 
равноценную или двухком
натную в г. Томске.

Обращаться: 634050,
Томск, пер. Западней, 5, 
кв. 2, к Понамаревой Е. Л.

К оллектив Т ом ской  о бла
стной  то р го во й  б азы  «Рос- 
торгодеж да»  с п ри ско р б и ем  
и зв е щ а е т  о ск о р о п о сти ж 
ной см ер ти  р аб о тн и ц ы  б а
зы

ЕГОРКИНОИ
Ольги Григорьевны

и в ы р а ж а е т  глуб окое собо
л езн о в ан и е  родн ы м  и б л и з
ким  покойной.

0 А д м и н и страц и я , общ ест-
1 вен н ы е о р га н и зац и и  Торга
1 «Гастроном» в ы р аж аю т

глуб окое собо л езн о ван и е  
J н а ч а л ь н и к у  план ового  отде- 
|  л а  Н. А. Т ризн овой  по пово

ду см ерти  "ее м уж а
ТРМЗНОВА

Данилы Даниловича.
Вынос тела  — 22 я н в а р я , 

в 13 ч асо в , из к в а р т и р ы  
покойного (г. Томск, пр. 
Л енина, 131, кв. 13).
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